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Previsão aponta
continuidade da
chuva em Goiás
As chuvas registradas na tarde
desta quarta-feira devem con-
tinuar até o fim de semana, de
acordo com o Cimehgo. Segundo
a meteorologia, uma área de
instabilidade climática pode
acarretar o aumento de panca-
das de chuvas isoladas ao redor
de Goiás. Sobretudo, na Região
Norte do Estado. Cidades 11

Pior terremoto
de Taiwan em 25
anos mata nove
O maior terremoto de Taiwan em
pelo menos 25 anos matou nove
pessoas nesta quarta, feriu mais
de 800 e 50 desapareceram a ca-
minho de um parque nacional, in-
formam as autoridades. Mundo 12

Nova vacina
para bebês 
é autorizada
A Anvisa autorizou o registro
da vacina Abrysvo, que protege
contra o vírus sincicial respi-
ratório, causador de infecções
no trato respiratório, com des-
taque para a bronquiolite. A
bronquiolite é uma inflamação
dos brônquios que acomete com
bastante preocupação crianças
pequenas e bebês. Cidades 9

Aumento proporcionará
produtividade de 43,6 sa-
cas por hectare. Cidades 11

produção de café pode ter
alta de até 26,7% 

Layza Vasconcelos

feira e-cêntrica reúne 84 artistas de 5 estados
Com o objetivo de ser um espaço para fortalecimento da cultura
gráfica, os artistas vão apresentar suas produções. Essência 13

Indústria tropeça
e acumula recuo
de 1,8% desde 
o final de 2023 
As indústrias extrativas, ancoradas em bens de origem mine-
ral, como petróleo bruto e minério de ferro, em dois exemplos,
chegaram a experimentar salto de 7,3% no último bimestre
de 2023, mas devolveram todo o crescimento nos dois meses
seguintes, passando a acumular um tombo de 7,8%. Econômica 4

O Ministério da Saúde adotou nova estraté-
gia de vacinação contra o HPV, que está as-
sociado ao desenvolvimento de quase
todos cânceres de colo de útero. Cidades 9 

Vacinação contra o HPV
passa por nova estratégiaProrrogação 

do Desenrola
Brasil na pauta
Negócios 17

Ao lado do presidente
da Goinfra, Lucas Vis-
sotto, o prefeito de Se-
nador Canedo, Ferna-
do Pellozo, verificou
o andamento de três
obras: o viaduto da
GO-020, a passarela
da GO-403 e o reca-
peamento no Morada
do Bosque. Cidades 10

pellozo e
presidente
da Goinfra
visitam obras

Imunização contra o HPV passa a ser em dose única

Reprodução/Seapa 

A presença do ex-presidente em Goiânia nesta quinta-feira pode trazer mudanças no cenário pré-eleitoral
da Capital. Surgiu a informação de que Mabel conversou com Gustavo Gayer e Wilder Morais. Política 2

Jair Bolsonaro pode apoiar Sandro Mabel em Goiânia
definição no pl

Divulgação

Essência



A pré-candidatura do bolsonarista Professor Alcides (PL)
ganhou um importante reforço na noite da última quarta-
feira, 3. O projeto encabeçado pelo deputado federal em
Aparecida de Goiânia foi abraçado pelas principais lideranças
do PSD na cidade, Max e Ademir Menezes. Ambos anunciaram
apoio ao nome do federal durante reunião no escritório po-
lítico do pré-candidato. 

Ainda em Janeiro, a reportagem do O HOJE mostrou
que as lideranças caminhavam a passos largos rumo ao es-
treitamento de laços com Alcides. À época, um interlocutor
avaliou que uma “oposição dividida" não seria bom para
ninguém. “O que tem sido trabalhado é a unidade do grupo
de oposição”, ressaltou a fonte. 

Apesar da adesão de ambos, isso não significa que o PSD
caminhará com Alcides na disputa. O partido conta, por
exemplo, com a figura da vereadora Camila Rosa que já de-
clarou publicamente que estará no palanque governista. O
nome de Ademir chegou a ser ventilado, nos bastidores da
política aparecidense, como um possível candidato ao Paço
Municipal. 

Depois, os interlocutores do político começaram a dar
sinais de que ele poderia não concorrer. Um deles foi o
próprio Max que disse à reportagem que o pai já teve
“muitos anos de mandato” e reiterou que agora ele está
“mais perto da família e dos negócios”.  Alcides fez parte da
gestão do prefeito Vilmar Mariano (MDB), mas deixou a ad-
ministração. No fim de 2023, ele oficializou a pré-candidatura.
(Felipe Cardoso e Francisco Costa, especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Ademir e Max
declaram apoio à
pré-candidatura
de Alcides 

Yago Sales

A presença do ex-presidente
Jair Messias Bolsonaro (PL) em
Goiânia nesta quinta-feira (4)
pode trazer um pouco mais
de nebulosidade ao cenário
pré-eleitoral deste ano na dis-
puta pelo Paço Municipal. 

Com o avanço do nome do
empresário Sandro Mabel, que
filiou-se à União Brasil do go-
vernador Ronaldo Caiado (UB)
nesta quarta-feira (3), partidos
começam a mudar os planos,
como, por exemplo, o PL que
deverá desistir de lançar Gustavo
Gayer à disputa e apoiar Mabel. 

Surgiu nos bastidores a in-
formação de que, ultimamen-
te, Mabel manteve conversas
reservadas com Gayer e o se-
nador Wilder Morais - que é
presidente do PL em Goiás. A
intenção, soube-se depois, se-
ria apoio em alianças na cor-
rida em Goiânia. 

Antes de uma operação que
investiga suposta prática de
corrupção em Trindade, o can-
didato da base de Caiado seria
a do ex-prefeito Jânio Darrot,
alvo de mandados de busca e

apreensão. Isto porque, até en-
tão, o nome mais viável para
a disputa era do presidente da
Assembleia Legislativa do Es-
tado de Goiás (Alego) Bruno
Peixoto (UB). A pedido de Caia-
do, o parlamentar desistiu de
concorrer.

Darrot era o nome de Gus-
tavo Mendanha que, agora,
apoia o nome de Sandro Mabel.
O empresário conhecido pelas
bolachas Mabel — ele foi dono
da indústria que a produz —
também foi deputado federal
e, atualmente, almeja apoio da
ala bolsonarista goianiense. 

Para tanto, teria de atrair o
PL de Jair Messias Bolsonaro,
o que deve ser acertado em
evento da legenda nesta quin-
ta-feira no Parque de Exposi-
ções Agropecuárias, no Setor
Leste Vila Nova, em Goiânia. A
intenção é que Mabel já ganhe
alguns pontos em pesquisas
que devem começar a percorrer
a capital nos próximos dias. 

Há uma expectativa tam-
bém sobre o posicionamento
do principal nome do PL no
Brasil acerca da candidatura
do deputado federal Professor

Alcides (PL) em Aparecida e
de Lissauer Vieira (PL) em
Rio Verde. Ou se o assunto
deverá ser tratado em eventos
municipais. 

De qualquer maneira, existe
uma expectativa se Gayer vai
ou não bater o pé sobre a can-
didatura em favor de dar es-
paço para Sandro Mabel. O
problema é que, caso  insista
em concorrer e o PL decida
pelo apoio ao candidato go-
vernista, Gayer teria de deixar
a sigla sob o risco de perder o
mandato na Câmara Federal
por infidelidade partidária.

Além do evento, Jair Bol-
sonaro deverá encontrar-se
com o governador Ronaldo
Caiado no Palácio das Esme-
raldas para tratar, quiçá, de
2026, que é o que mais importa
para os graúdos da política.
Tanto sobre o governo goiano
— que, para a base governista,
o candidato é, de fato, o vice
Daniel Vilela — e, para presi-
dente, o próprio Caiado pela
União Brasil. O sonho do goia-
no é o apoio de Bolsonaro. Um
aceno gigante para, pelo me-
nos, 60 milhões de eleitores.
(Especial para O Hoje)

Ex-presidente da República 
é citado como interlocutor do
aumento das chances de Sandro
Mabel receber o apoio da direita

Márcio não espera caiadistas 
e embarca no PL de Anápolis

Diante da indefinição da base caiadista em
escolher um nome para disputar a Prefeitura de
Anápolis, o empresário e suplente de deputado
federal Márcio Corrêa embarcou no PL. Ele deixa
o MDB, mas continua sendo apoiado pelo deputado
federal Célio Silveira (MDB) e mais oito partidos.
Com a filiação de Márcio, ficou ruim para o pre-
feito Roberto Naves construir uma chapa com-
petitiva. A ideia é cada grupo ter seu candidato,
mas Naves mira os evangélicos, tradicionalmente
o maior contingente de eleitores. O empresário
Márcio Corrêa tem a seu favor, além de oito par-
tidos, incluindo MDB, vários segmentos organi-
zados de Anápolis. Nos bastidores, comenta-se
que o governador Ronaldo Caiado teria conver-
sado com Wilder Morais e recebido o sinal para
tocar em frente. O bolsonarismo em Anápolis é
muito forte e vai dar trabalho ao pré-candidato
do PT, deputado estadual Antônio Gomide. Mas,
de acordo com aliados de Gomide, “o presidente
Lula será o novo maior cabo eleitoral”.

Yvelônia e o Panelão do Gugu
Nesta-quinta-feira (4), o aniversário da pré-candidata

a prefeita de Valparaíso, Maria Yvelônia (SD), será fes-
tejado tendo como atração o “maior Panelão do mundo”,
de acordo com seu idealizador, deputado estadual e
pré-candidato a prefeito de Itumbiara, Gugu Nader.

Entre MDB e PL
Em entrevista nesta quarta-feira

(3) no Programa Livre, da Rádio Jor-
nal Metropolitano, o pré-candidato
a prefeito em Cidade Ocidental, em-
presário Antônio Lima (UB), declarou
que pode fazer uma aliança com o
MDB. “Tenho dificuldade com o PL,
mas em política tudo é possível.”

Afinidade
Quanto ao MDB do pré-candidato

a prefeito Alex Batista, “tenho uma
maior afinidade, mas a principio é
difícil abrir mão da cabeça de cha-
pa”. “A conferir.” Por enquanto, o
PL não declarou apoio a ninguém.

Iporá presente
Quem assina ponto no evento

do PL no Tatersal da Pecuária nesta
quinta-feira (4), no encontro regional
do PL, é o prefeito de Iporá, Naçoitan
Leite (UB). Recentemente, o grupo
dele acertou migrar para o PL de
Wilder Morais e Bolsonaro. O pré-
candidato de Naçoitan, o ex-prefeito
Danilo Gleic, deve se filiar ao PL.

“Zé Antônio é...
... o nosso pré-candidato a pre-

feito de Valparaíso e não foi cogi-
tado em momento algum substi-
tuí-lo por outro nome”, disse Wilder
Morais à Xadrez. Zé Antônio articula
chapa de vereadores competitiva
e, pelas contas do PL, “pode eleger
no mínimo três vereadores”.

Só álcool em gel
Está com os dias contados a

venda de álcool em frascos líquidos
nas prateleiras dos supermercados.
Resolução da Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa) auto-
rizou a venda do produto com 70%
de álcool somente até 31 de de-
zembro de 2023. As farmácias tam-
bém não podem mais oferecer o
produto. Agora, só álcool em gel.
(Especial para O Hoje)

Jair Bolsonaro pode apoiar
Sandro Mabel em Goiânia 

Lideranças de Aparecida anunciaram decisão na noite de quarta
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OPiniãO n 3

Quatro passos para saber
mais sobre o autismo

Carlos Rubim e Edson Martinho

Recentemente, o Brasil foi palco de um trágico
acidente elétrico: João Vinícius Ferreira Simões,
jovem de 25 anos, recebeu uma descarga elétrica
em um festival de música no Rio de Janeiro e veio
a óbito. Este acidente, resultado de uma aproxi-
mação a um food truck eletrizado, traz à tona o
problema da falta de isolamento adequado em
instalações elétricas no país, bem como o não
cumprimento das normas de segurança estabele-
cidas, posicionando toda a sociedade em risco. 

Tendo em vista este cenário de precariedade
das instalações elétricas no Brasil, existem cuidados
a serem adotados pela população para evitar aci-
dentes. Isto inclui não tocar em partes metálicas
expostas, seguir as recomendações de fabricantes
de produtos de uso comum - principalmente
aqueles que conduzem calor, como secadores e
micro-ondas - e ter, ainda, um cuidado redobrado
em dias de chuva. Além disso, se faz necessário
cultivar uma maior conscientização sobre a gravi-
dade dos riscos elétricos, que podem causar danos
irreversíveis à vida e também aos eletrodomésticos.
Nesse sentido, os profissionais da área elétrica
têm grande responsabilidade na propagação da
cultura da segurança, ao propor e efetivamente
realizar análises de risco de ambientes energizados
no desempenho de suas funções.

Para tanto, o uso de equipamentos específicos
como multímetros, alicates amperímetros, testa-
dores de isolamento elétrico, sem contar na im-
plementação de um sistema de aterramento eficaz,
são essenciais para assegurar mais segurança a
todos os que de alguma forma tiverem acesso a
esse sistema energizado. O trabalho, por sua vez,

deve ser norteado pela norma NBR 5410, que es-
tabelece diretrizes específicas para instalações elé-
tricas de baixa tensão, que operam entre 50V e
1000V em corrente alternada, observado em resi-
dências, escritórios e estabelecimentos comerciais,
além de atender às necessidades dos festivais. A
norma tem por objetivo garantir a segurança e o
funcionamento adequado das instalações, redu-
zindo o risco de acidentes, uma vez que detalha
procedimentos desde o projeto, até a execução e
manutenção, enfatizando a importância do isola-
mento elétrico adequado, da proteção contra cho-
ques elétricos e outros riscos associados.

Em suma, é importante que todos deem a devida
importância à segurança elétrica, reconhecendo a
necessidade de prevenção. Profissionais, autoridades
e cidadãos devem trabalhar juntos para promover
ambientes mais seguros e livres dos perigos de ins-
talações elétricas inadequadas. Desta forma, construir
este diálogo sobre segurança elétrica não é apenas
um dever técnico, mas também um compromisso
com a preservação de vidas. Que a memória destes
acidentes sirva como um constante lembrete da
urgência e da importância de repercutir esse tema.

Larissa de Oliveira e Ferreira

O mês de abril é marcado pelo movimento Abril
Azul, para a conscientização sobre o Transtorno do
Espectro Autista (TEA). A campanha nasceu com a
proposta de difundir para a população informações
corretas sobre o autismo e, assim, reduzir a discri-
minação e o preconceito. Para que se possa com-
preender um pouco mais sobre essa síndrome que,
estima-se, afeta mais de 70 milhões de pessoas em
todo o mundo, o primeiro passo é saber: autismo
não é doença. Segundo dados do IBGE, com base
na população de 200 milhões de habitantes no
Brasil, estima-se que cerca de 2 milhões (10%) da
população estaria no espectro autista. De acordo
com o Centro de Controle e Prevenção de Doenças
(CDC – Center of Diseases Control and Prevention),
nos Estados Unidos, estima-se que cerca de 1 em
cada 44 crianças têm diagnóstico do Transtorno do
Espectro Autista (TEA). Infelizmente, os dados es-
pecíficos sobre o aumento de diagnósticos de autismo
no Brasil podem ser mais difíceis de encontrar
devido a variações regionais e limitações nos le-
vantamentos estatísticos. No entanto, estima-se que
cerca de 4 milhões de pessoas vivem com autismo
no Brasil. Dados do CDC mostram que até 2% da
população mundial têm o transtorno.

O Transtorno do Espectro Autista (TEA) é um
distúrbio caracterizado por um desenvolvimento
neurológico atípico, com prevalência maior no sexo
masculino. O espectro é muito amplo, mas em
geral, os principais sintomas são, déficits persistentes
na comunicação e interação social, assim como pa-
drões restritos e repetitivos de comportamentos.
Os sinais, muitas vezes (nem sempre) podem ser
percebidos já nos primeiros meses de vida. O diag-
nóstico, porém, costuma ser estabelecido entre 2 e
3 anos. Existem vários graus de autismo. Para efeito
de diagnóstico, ele é classificado em três níveis, es-
tabelecidos de acordo com intensidade dos sintomas
e da necessidade de suporte. 

Pessoas com autismo nível 1 (leve) requerem
um suporte mínimo em suas atividades cotidianas,
podem ser capazes de se comunicar verbalmente
e de manter relacionamentos, sendo, porém, difícil
para elas entreter uma conversa mais longa. Pessoas
diagnosticadas com o autismo nível 2 (moderado)
costumam ter mais dificuldade com as habilidades
e situações sociais e comunicação verbal mais res-
trita, conseguindo estabelecer apenas diálogos
curtos focados em temas específicos. Assim, precisam
de maior suporte para as atividades sociais. Já as
pessoas com autismo nível 3 (severo), apresentam
dificuldade significativa na comunicação e nas ha-
bilidades sociais, além de comportamentos restri-
tivos e repetitivos que atrapalham seu funciona-
mento independente nas atividades cotidianas.

Um segundo passo importante para compreender
melhor o autismo é reconhecer seus sinais. O au-
tismo de nível 1 é mais difícil de ser detectado pre-
cocemente. Embora diversas atividades do cotidiano
possam ficar comprometidas por uma tendência
ao isolamento e a dificuldade de flexibilidade com
ordens e regras, os portadores de TEA nível 1
tendem a alcançar a independência facilmente e
não precisam de um ambiente adaptado. 

Os autistas do nível 2 (moderado) têm a tendência
de apresentar mais alterações comportamentais,
como a agressividade, seja consigo ou com os outros,
devido ao estresse causado por não conseguirem
um diálogo efetivo com as pessoas ao redor. Depen-
dem muito mais de uma outra pessoa para mediar
sua relação com o mundo e, portanto, precisam de
um maior apoio. O autista severo, nível 3, é comple-
tamente dependente de um adulto para realizar as
atividades da vida diária. Nesse caso se trata de
alguém que não tem autonomia para comer ou ir ao
banheiro e outros hábitos de higiene. Independente
do nível do autismo, tanto o diagnóstico quanto os
tratamentos envolvem uma equipe interdisciplinar,
com a intervenção de médicos, psicólogos, fonoau-
diólogos, pedagogos, fisioterapeutas, terapeutas ocu-
pacionais e educadores físicos, além da imprescindível
orientação. Uma vez que temos esse conhecimento,
como um terceiro passo, é fundamental desconstruir
falsas informações sobre o TEA. Dentre elas a que
todo autista é um gênio ou que um autista não pode
trabalhar ou ter um convívio social. A depender do
nível, a pessoa poderá sim ter amigos, se casar, tra-
balhar, ir ao parque, ao shopping, fazer compras e
ter convívio social, porém com peculiaridades de
comportamento que inicialmente podem parecer
estranhas, mas, com um mínimo de conhecimento
sobre o TEA, possíveis de serem identificadas. 

O quarto passo, e por que não dizer o principal,
é o respeito. Se você percebe que uma pessoa se
intimida ao conversar com você, tem dificuldade
em olhar em seus olhos, não gosta de toque, não
avance o sinal, compreenda. Mesmo que você seja
uma pessoa “touch screen”, que gosta de tocar
nas outras enquanto conversa, entenda que isso,
para um autista, pode ser extremamente invasivo.
Respeite. Respeite tam-
bém a dificuldade que
os autistas têm com ba-
rulhos altos, muita ilu-
minação e os excessos
de forma geral. Para fi-
nalizar, o conhecimento
e o respeito são sempre
as melhores ferramentas
para se conviver com
pessoas sejam elas típi-
cas ou atípicas.

Edson Martinho é CEO da
Abracopel e coordenador
pedagógico na Fluke Aca-
demy

Carlos Rubim é gerente
regional de produtos na
Fluke do Brasil

Larissa de Oliveira e Fer-
reira é doutora e coorde-
nadora de psicologia da
Estácio

Falta de isolamento elétrico
gera negligência à segurança
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Juntos contra o suicídio
Hoje irei abordar um tema de extrema impor-

tância e que preocupa muito: o suicídio. São re-
gistrados cerca de 12 mil suicídios todos os anos
no Brasil e mais de 16 milhões no mundo. Trata-
se de uma triste realidade, que registra cada vez
mais casos, principalmente entre os jovens. Cerca
de 96,8% dos casos de suicídio estavam relacionados
a transtornos mentais. Em primeiro lugar está a
depressão, seguida do transtorno bipolar e abuso
de substâncias. Por isso, se você conhecer alguém
que já tentou ou pensa em cometer, ajude esta
pessoa e se possível leve ela até um profissional. 

Rogério Silva 
Goiânia

{
Fica claro que a

requerente [Clarice]

sofreu prejuízos

decorrentes da atuação

da ditadura militar

instalada no Brasil em

1964, devido à privação

da convivência familiar

com seu marido, morto

por motivação

exclusivamente política”

Vanda Oliveira, conselheira da Comis-
são de Anistia e relatora do processo
da jornalista e publicitária Clarice
Herzog, viúva do jornalista Vladimir
Herzog, na última quarta-feira (3).
“Nenhum Estado tem direito de abu-
sar de seu poder e investir contra
seus próprios cidadãos”. Com estas
palavras, a presidenta da Comissão
de Anistia, a advogada Enéa de Stutz
e Almeida, proferiu um pedido de des-
culpas do Estado brasileiro a Clarice
Herzog, vítima da perseguição estatal
durante o regime militar (1964-1985).
A concessão da declaração de anis-
tiada política à viúva do jornalista Vla-
dimir Herzog, torturado e morto em
outubro de 1975, nas dependências
do Departamento de Operações de
Informações – Centro de Operações
de Defesa Interna (DOI-Codi), do Exér-
cito, em São Paulo, foi aprovada por
unanimidade. O julgamento do re-
querimento de anistia ocorreu em
conjunto com um seminário que a Co-
missão de Legislação Participativa da
Câmara dos Deputados realizou para
lembrar os 60 anos do golpe civil-mi-
litar de 1964. A Comissão de Anistia
aprovou o pagamento de uma indeni-
zação equivalente a 390 salários míni-
mos (cerca de R$ 550 mil), mas, com o
teto legal, a viúva receberá R$ 100 mil. 

@jornalohoje
Jovens de 16 a 18 anos que querem parti-
cipar das eleições municipais deste ano
têm até 8 de maio para tirar o título elei-
toral, que habilita o cidadão ou a cidadã a
exercer o direito do voto. em outubro, as
eleições serão para escolher os represen-
tantes que ocuparão pelos próximos qua-
tro anos os cargos de prefeito,
vice-prefeito e vereador dos municípios. 

@ohoje
a médica natália schincariol registrou, na
última terça-feira (2), uma queixa na dele-
gacia da mulher de são Paulo contra Luís
Cláudio Lula da silva, filho do ex-presidente
Luiz inácio Lula da silva (Pt). natália afirmou
ter sido vítima de agressões físicas, verbais,
psicológicas e morais durante o relaciona-
mento com ele. Curtiu a publicação a leitora.

Raylane Ketlen (@raylaneketlen)
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As indústrias extrativas, ancoradas em
bens de origem mineral, como petróleo
bruto e minério de ferro, em dois exemplos,
chegaram a experimentar salto de 7,3% no
último bimestre do ano passado, mas de-
volveram todo o crescimento nos dois meses
seguintes, passando a acumular um tombo
de 7,8%. O desempenho do setor de trans-
formação não ajudou muito e, para complicar
um pouco mais, chegou a observar certa
acomodação no período mais recente, saindo
de uma elevação já modesta de 0,3% na
comparação entre dezembro e outubro de
2023 para uma variação virtualmente nula
no bimestre inicial deste ano, com taxas
próximas a zero em janeiro e em fevereiro,
na comparação ajustada sazonalmente –
quer dizer, com exclusão de fatores que
ocorrem todos os anos nos mesmos períodos,
influenciando na comparação dos indica-
dores econômicos mês a mês.

O resultado foi um recuo de 1,8% para o
conjunto da produção industrial brasileira nos
dois meses iniciais deste ano, denotando a di-
ficuldade enfrentada pelo setor já há anos
para engrenar um crescimento mais vigoroso.
Na comparação com o mês imediatamente
anterior, a produção caiu menos em fevereiro,
num recuo de 0,3%, depois de sofrer baixa de
1,5% em janeiro (devolvendo o avanço de
1,5% anotado em dezembro). O desempenho
magro colhido no período, como visto, deveu-
se em boa parte à indústria de extração mineral.
Mas cabe anotar que a indústria de transfor-
mação não conseguiu avançar e muito menos
compensar as perdas do setor extrativo.

Na leitura do Instituto de Estudos para o

Desenvolvimento Industrial (Iedi), de toda
forma, os dados negativos têm “se restringido
ao desempenho do ramo extrativo, que de-
pois de um ano majoritariamente positivo
em 2023 vem devolvendo parte do que ga-
nhou, em uma trajetória de acomodação”.
Ainda conforme o instituto, “a indústria de
transformação (...) não se expandiu, mas
também não está encolhendo, como ocorreu
na entrada do ano passado”.

Desempenho por setor
As perdas acumuladas pelo setor de ex-

tração mineral, prossegue o Iedi, influíram
nos dados também negativos da indústria
de bens intermediários, “por este congregar
algumas atividades extrativas”. Em janeiro
e fevereiro, a produção de bens interme-
diários, destinados ao restante da indústria,
caiu 2,7% e 1,2% respectivamente, na com-
paração com os meses imediatamente an-
teriores. A produção de bens duráveis e de
semiduráveis e não duráveis anotou com-
portamento diverso, com altas de 1,5% e de
3,6% no primeiro setor respectivamente em
janeiro e fevereiro e um recuo de 0,4% su-
cedido por um leve avanço de 0,4% naquela
segunda área nos mesmos meses. Literal-
mente, portanto, a produção de semi e não
duráveis manteve-se em fevereiro pratica-
mente nos mesmos níveis do final de 2023.
Ainda que a uma taxa mais modesta, a pro-
dução de bens de capital conseguiu alcançar
o segundo mês de crescimento, depois de
ter colecionado quatro quedas consecutivas,
crescendo 1,8% em fevereiro depois de avan-
çar 9,3% em janeiro.

2 Nos primeiros dois meses
deste ano, no indicador ajus-
tado sazonalmente, a produção
de bens de capital chegou a
crescer 11,3%. Deve-se recor-
dar, de toda forma, que a pro-
dução no setor havia encolhido
15,3% entre março e dezembro
do ano passado. De toda forma,
trata-se de um movimento di-
ferente do ocorrido nos pri-
meiros dois meses do ano pas-
sado, quando a indústria de
bens de capital havia encolhido
7,0% e 1,3% – num recuo acu-
mulado de 8,3%.

2 Na descrição do IBGE, na
passagem de janeiro para fe-
vereiro, a atividade industrial
sofreu baixa em “uma das
quatro grandes categorias
econômicas [bens interme-
diários, num recuo de 1,2%
como já registrado] e em dez
dos 25 ramos industriais pes-
quisados [com estabilidade
para dois outros] mostraram
redução na produção”. 

2 De acordo com o mesmo
instituto, ao analisar o de-
sempenho por atividade eco-

nômica, os destaques mais
negativos vieram das indus-
trias de produtos químicos
(com queda de 3,5%), indús-
trias extrativas (-0,9%) e pro-
dutos farmoquímicos e far-
macêuticos (-6,0%), “com a
primeira eliminando parte
da expansão de 7,4% verifi-
cada em janeiro último; a se-
gunda acumulando perda de
7,8% em dois meses conse-
cutivos de queda na produ-
ção; e a terceira voltando a
recuar após crescer 16,1%
no mês anterior”.

2 No lado positivo, a pro-
dução de veículos, da indús-
tria de celulose e papel e a
fabricação de produtos de
minerais não metálicos (ci-
mento, areia, brita e agrega-
dos), pela ordem, cresceram
6,5%, 5,8% e 4,5%. Um setor
relevante praticamente não
registrou variação, já que a
produção de bens alimentí-
cios recuou 0,1% em fevereiro
em relação a janeiro.

2 Na comparação com igual
período do ano passado, a in-

dústria chegou ao sétimo mês
de crescimento, o que obvia-
mente é uma notícia positiva,
mas deve ser considerada com
cautela, já que a base foi muito
achatada por meses em se-
quência de resultados ruins.
Seja como for, a produção in-
dustrial já havia crescido 3,7%
em janeiro e avançou 5,0%
em fevereiro, comparada aos
mesmos dois meses do ano
passado; com altas de 1,7% e
de 5,3% para bens de capital
(sempre em janeiro e feve-
reiro); avanços de 4,5% e de
5,1% no segmento de bens in-
termediários; altas de 1,1% e
de 9,3% no setor de duráveis;
e de 3,4% e 4,8% para semi-
duráveis e não duráveis.

2 Numa anotação final, mas
não definitiva, quatro áreas
concentraram em torno de
71,0% do crescimento obser-
vado em fevereiro deste ano,
em relação ao mesmo mês
de 2023 – pela ordem, ali-
mentos, coque, derivados de
petróleo e biocombustíveis,
extrativa e veículos. (Especial
para O Hoje)

Lauro Veiga Filho
| economica@ohoje.com.br

Indústria volta a tropeçar e acumula
recuo de 1,8% desde o final de 2023
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A Agência Goiana de Defesa Agropecuária (Agrodefesa)
revogou a exigência de exame laboratorial sorológico
de mormo para ingresso de equídeos em eventos pe-
cuários em Goiás e para emissão de Guia de Trânsito
Animal (GTA) de equídeos para o trânsito interestadual
(para fora do estado), observando as exigências de cada
Unidade da Federação (UF) de destino.

A medida foi publicada no Diário Oficial do Estado de
Goiás (DOE) desta terça-feira (2), por meio da Instrução
Normativa nº 1/2024 da Agrodefesa, e acompanha orien-
tação do Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa),
que alterou recentemente a legislação acerca do tema.

De acordo com o documento, para o trânsito interesta-
dual (para outros estados), deverão ser observadas as exi-
gências de cada Unidade da Federação (UF) de destino.

A responsabilidade de apresentação de exames ne-
gativos e informação prévia das exigências da UF de
destino do trânsito é de responsabilidade do proprie-
tário do animal.

Além disso, a Instrução Normativa determina que
entidades do setor privado que queiram exigir a apre-
sentação de exames negativos de mormo, além das exi-
gências do Serviço Veterinário Oficial (SVO), para parti-
cipação em eventos ou para alojamento de animais em
suas instalações, ficam autorizadas a fazê-lo.

Nestes casos previstos, a colheita e o envio de material
para a realização de exame laboratorial de mormo, em
laboratório credenciado, permanecerão sendo realizados
por médicos veterinários habilitados pelo Mapa.

“Essa atualização da legislação segue premissa nacional
determinada pelo Ministério e deve melhorar o trânsito
animal dentro dos estados. É mais uma forma que o Go-
verno de Goiás, por meio da Agrodefesa, encontrou de
facilitar a vida do produtor, desburocratizando os trâ-
mites, sem deixar de cumprir as exigências legais para
a sanidade animal”, ressalta o presidente da Agrodefesa,
José Ricardo Caixeta Ramos.

A Instrução Normativa também determina que pro-
priedades que apresentarem animais com resultado
positivo para teste de diagnóstico sorológico de mormo,
deverão ser interditadas e submetidas a avaliação
clínica do Serviço Veterinário Oficial (SVO). Após essa
avaliação, em caso negativo, a investigação será encer-
rada e desinterditada.

Nas propriedades com casos confirmados, os ani-
mais com sinais clínicos compatíveis e resultados
positivos nos exames solicitados deverão ser sub-
metidos à eutanásia.

Após a eutanásia do caso confirmado, os demais
animais da unidade epidemiológica deverão passar
por avaliação clínica.

O encerramento da investigação epidemiológica
deverá ocorrer após a eutanásia e destruição de todos
os casos confirmados por teste de diagnóstico laboratorial,
sendo então, desinterditada a unidade epidemiológica.

A Instrução Normativa também atualiza os procedi-
mentos em relação à validade dos exames de Anemia
Infecciosa Equina (AIE) dentro do Passaporte Equestre.

Os exames terão validade de 180 dias, a contar da
data da colheita da amostra de sangue, para os equídeos
cujos proprietários utilizarem o Passaporte Equestre,
estabelecido pela Lei Estadual nº 20.947/2020, que trata
do trânsito e da movimentação de animais dentro do
estado de Goiás.

Na ausência do Passaporte Equestre, sendo a movi-
mentação realizada apenas por meio de emissão de
GTA, o exame de AIE tem validade de 60 dias.

A participação de equídeos em eventos agropecuários
somente será permitida quando os exames negativos
para AIE tiverem validade para acobertar todo o período
do evento e a chegada dos animais ao próximo destino.

A Agrodefesa lembra, ainda, que nas movimentações
de equídeos para eventos agropecuários, também deve
ser feita a vacinação contra Influenza Equina com, no
mínimo, 15 dias de antecedência da entrada do animal
no evento, tendo a vacina validade de até um ano.

O médico veterinário que realizará e atestará a vaci-
nação deve respeitar o modelo de atestado exigido pelo
Governo de Goiás, descrito na Instrução Normativa nº
06/2015.  (Especial para O Hoje)

Agência revoga exigência de exame laboratorial sorológico de
mormo para ingresso de equídeos em eventos pecuários em Goiás 

A produção da indústria
brasileira caiu 0,3% em feve-
reiro. É o segundo mês seguido
de baixa. Em janeiro, o de-
sempenho tinha sido de -1,5%.
Os dados fazem parte da Pes-
quisa Industrial Mensal, di-
vulgada nesta quarta-feira (3)
pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE),
no Rio de Janeiro.

Apesar das duas quedas
seguidas, no acumulado de
12 meses a indústria nacional
apresenta evolução de 1%.
Em janeiro de 2024, esse acu-
mulado anual era de 0,4%.

O nível atual da produção
industrial brasileira encon-
tra-se 1,1% abaixo do pata-

mar pré-pandemia, de feve-
reiro de 2020, e 17,7% inferior
ao ponto máximo da série,
alcançado em maio de 2011.

Comparando fevereiro
com janeiro deste ano, dez
dos 25 ramos industriais pes-
quisados mostraram redução
na produção. As influências
negativas mais importantes
foram nos itens produtos quí-
micos (-3,5%), indústrias ex-
trativas (-0,9%) e produtos
farmoquímicos e farmacêu-
ticos (-6,0%).

Já entre as atividades que
apontaram avanço, veículos
automotores, reboques e car-
rocerias (6,5%) e celulose, pa-
pel e produtos de papel (5,8%)

exerceram os principais im-
pactos positivos.

No recorte das grandes ca-
tegorias econômicas, o setor
de bens intermediários re-
cuou 1,2%, tendo sido a única
taxa negativa dos quatro gru-
pos pesquisados.

Entre os crescimentos, há
destaque para o segmento de
bens de consumo duráveis,
que avançou 3,6% e apontou
o crescimento mais acentuado
nesse mês, após também avan-
çar em janeiro (1,5%) e de-
zembro de 2023 (6,6%). Bens
de capital (1,8%) e bens de
consumo semi e não duráveis
(0,4%) também registraram
resultados positivos. (ABr)

Produção da indústria recua
0,3% em fevereiro, revela IBGE

Agrodefesa
atualiza
legislação 
sobre controle
de mormo 
em equídeos

Divulgação/Agrodefesa
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“Queria pedir ao rapaz que
cuida do som: me dê um pouco
mais de volume aí”, clamou o
mestre de cerimônias, enquan-
to uma multidão que lotou o
auditório do Sindicato dos Con-
domínio e Imobiliárias de Goiás
(Secovi) para o encontro esta-
dual do PSDB, na manhã desta
quarta-feira (3), conversava
cada vez mais alto.

O evento só silenciou quan-
do o ex-governador de Goiás
e presidente nacional do PSDB,
Marconi Perillo, pegou o mi-
crofone e subiu ao minipalco
para discursar. Já havia pas-
sado cerca de uma hora desde
o início do encontro. Antes de
falar aos correligionários, ain-
da sentado, acompanhando
seus antecessores, o tucano
dava coordenadas ao mestre
de cerimônias e aos assessores
e posava para fotos.

A sigla tem enfrentado di-
ficuldades para adquirir mus-
culatura após perder espaço
em todo o País e nos municí-
pios, e aposta suas fichas para
influir no interior do Brasil
nas eleições municipais deste
ano. A estratégia é um preâm-
bulo para 2026, ano em que
os tucanos pretendem voltar
ao Palácio do Planalto empla-
cando a candidatura do go-
vernador do Rio Grande do
Sul, Eduardo Leite (PSDB), à
Presidência da República.

O séquito presente no au-
ditório do Secovi para as novas
filiações animou Marconi, que
aproveitou a oportunidade
para subir o tom e fazer críticas
ao governo de Ronaldo Caiado
(UB), sem citá-lo diretamente.

O ex-governador chegou a di-
zer que ninguém é capaz de
achar “uma nódoa de alguma
coisa que possa manchar a mi-
nha vida”, insinuando envol-
vimento do governador com
o caso Escobar. O tucano es-
calou tanto que chegou a pedir
“desculpas pelo desabafo”
quando concluiu a fala.

“O PSDB está mais vivo do
que nunca. 2024 é um aperitivo
para 2026. E eu já estou com
as mangas arregaçadas”, de-

clarou o ex-governador. A cla-
que também inflamou os dis-
cursos da vereadora Aava San-
tiago (PSDB) e do jornalista
Matheus Ribeiro, pré-candidato
pela sigla a prefeito de Goiânia.
“E disseram que a gente tinha
acabado. Olhe ao redor e ve-
jam”, ironizou Aava

Assim que chegou ao en-
contro, Marconi foi questio-
nado pelo HOJE sobre a de-
bandada de vereadores do
PSDB de São Paulo, que amea-
ça a representação da legen-
da na cidade que é seu berço
e que também expõe a crise
de sobrevivência que o par-
tido vive hoje. 

O ex-governador minimi-
zou a situação. “Ah, já era es-
perado”, disse. E desconversou:
“Os vereadores têm cargos…
É impressionante a quantidade
de gente que quer vir em São
Paulo para o PSDB”, acrescen-
tando que anunciará nesta se-
mana filiações importantes na
capital paulista, mas sem re-
velar quais. 

A reestruturação do PSDB
é vista por membros do partido
como tarefa difícil. A ideia em
Goiás é fazer o possível para
emplacar quadros do tucanato
nos municípios. É o que asse-
gura o presidente do diretório
estadual da sigla, Hélio de Sou-
sa. “A ordem é para lançar
candidatos a prefeitos. Onde
não der, compor indicando
vice. E se não der, pelo menos
chapa de vereadores”, afirmou.
“De concreto, hoje devemos
ter aproximadamente 60 a 70
pré-candidatos a prefeitos.”

Sem emplacar nome na Pre-
feitura de Goiânia desde 1997,
quando Nion Albernaz coman-
dou a Capital, o PSDB aposta
na pré-candidatura do jorna-
lista Matheus Ribeiro ao Paço
sob a justificativa de que ele é
o nome que equilibra juven-
tude e experiência, prerroga-
tivas da sigla.

Ribeiro ainda não tem de-
finido um nome para a vice,
mas não descarta compor com
outros partidos. “A gente não

acredita em uma vice que seja
meramente de aliança parti-
dária, porque o resultado disso
nós vimos na gestão de Rogério
Cruz”, critica. “O PSDB é parti-
do de oposição, e a oposição
tem que dar voz para as pes-
soas. A gente sabe como o jogo
político está acontecendo aqui
em Goiás e como os partidos
estão seduzidos pelo poder.”

Lutando outra vez para ser
ouvido, o mestre de cerimônia
falou ao microfone: “Maximiza
a tela e aumenta o som do ví-
deo”, instruindo um homem
que comandava o computador
cuja imagem fora projetada
no telão. Algumas luzes do sa-
lão já estavam baixas, quando
irrompeu um áudio estridente.
Um agrupamento de pessoas
esperando uma selfie com o
presidente dos tucanos, em
frente ao projetor, atrapalhava
a visão. Marconi ergueu a voz
e pediu para que se afastassem.
Tratava-se de um vídeo sobre
o legado do governo dele em
Goiás. (Especial para O Hoje)

A reportagem do O HOJE
mostrou, na edição da última
quarta-feira (3), que o mais novo
‘nome da base governista’ na
corrida pela prefeitura de Goiâ-
nia fez uma visita aos deputados
da Assembleia Legislativa de
Goiás (Alego). Acompanhado
do governador Ronaldo Caiado
(UB), Sandro Mabel se apresen-
tou aos deputados e pediu apoio
dos integrantes do grupo caia-
dista na Casa de Leis. 

Nos bastidores, a informação
é que a reunião foi bem-suce-
dida ante à recepção calorosa
do time governista que já fala,
inclusive, na indicação do de-
putado Charles Bento (MDB)
para compor a vice na chapa.
Logo após a reunião, que contou
também com a presença do
vice-governador e presidente
estadual do MDB, Daniel Vilela
(MDB), Mabel se dirigiu para
uma segunda reunião tão im-
portante quanto a primeira. Des-
sa vez, com o senador e pré-
candidato à prefeitura de Goiâ-
nia, Vanderlan Cardoso (PSD).

O resultado, no entanto,
não foi tão satisfatório quanto
o esperado. Ambos conversa-
ram longamente, mas não hou-

ve qualquer acerto. Uma fonte
ligada ao político revelou ao
O HOJE que Vanderlan chegou
a procurar Mabel antes de cra-
var que seria candidato na ca-
pital. Na ocasião, Vanderlan
teria o convidado para parti-
cipar de seu projeto, o que foi
refutado por Mabel sob o ar-
gumento de que estava deci-
dido a não mais participar ati-
vamente da vida política.

Mais tarde, porém, Mabel

foi “convocado”, como ele mes-
mo disse em entrevista coletiva
na Alego, pelo governador Ro-
naldo Caiado a entrar em cam-
po. Após aceitar o convite e
começar a se movimentar
como pré-candidato, foi ao en-
contro de Vanderlan. “Eles são
amigos, foi uma conversa tran-
quila. Mas o Vanderlan deixou
claro que nessa altura do cam-
peonato ele não tem condições
de recuar”, explicou a fonte. 

O senador argumentou que
além de ter conversado com o
presidente nacional do partido
acerca de sua pré-candidatura
em Goiânia, já articula seu pro-
jeto na capital e, de quebra, lidera
as pesquisas de intenção de voto.
“O que ele disse é que não tem
como pular fora do barco e que
aquela conversa que eles tiveram
antes de um apoiar o outro já
não vale mais para esse mo-
mento”, acrescentou a fonte. 

Questionado sobre a  possi-
bilidade de apoio no segundo
turno, o interlocutor disparou:
“Nesse caso, claro. Quando fa-
lamos em segundo turno, fala-
mos em uma  nova eleição onde
tudo precisa ser rediscutido, re-
calculado”. A chegada de Mabel
ao circuito se deu no último sá-
bado quando, em live com o
governador Ronaldo Caiado, o
político anunciou que mergu-
lharia na disputa por Goiânia. 

A decisão precede inúmeras
tentativas da base caiadista
em tornar a filha do ex-gover-
nador Iris Rezende Machado,
Ana Paula, pré-candidata em
Goiânia. Mabel, que estava
afastado da cena política, vol-
tou ao tabuleiro depois de um
convite do próprio governador
que, segundo ele, “fez um ape-
lo” para que ele lançasse seu
nome na corrida. “Ele disse
que eu tinha que fazer gestão,
me convocou, me chamou na
responsabilidade. E, realmente,
nós temos uma série de pro-
blemas que precisam de pro-
vidências duras, coisas que sei
fazer como gestor”, avaliou.
(Felipe Cardoso e Francisco
Costa, especial para O Hoje)

ELEIÇÕES 2024

Interlocutor diz que senador chegou a chamar Mabel para fazer parte de seu projeto político, mas
o ex-deputado teria refutado a ideia sob o argumento de que não mais participaria da vida política

Ex-governador
Marconi Perillo
afirma que partido
está ‘mais vivo do
que nunca’ e que
2024 é aperitivo
para 2026

Em encontro lotado, Marconi
faz críticas veladas a Caiado 

QUINTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Leandro Braz/O HOJE

Divulgação/Fieg

A estratégia é um

preâmbulo para

2026, ano em que os

tucanos pretendem

voltar ao Palácio

do Planalto

Vanderlan reafirma nome no pleito em encontro com Mabel 
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Pardal já de olho 
A seis meses das eleições municipais,

o Pardal – aplicativo para realização de
denúncias sobre supostas irregularidades
durante as campanhas eleitorais – já co-
meçou a receber relatos pontuais de pos-
síveis casos de propaganda eleitoral an-
tecipada. Durante a pré-campanha, pe-
ríodo que vai até 16 de agosto - quando
tem início oficialmente a propaganda
eleitoral -, os pré-candidatos a prefeito e
vereador não podem fazer publicidade
oficial com intuito eleitoral e não podem
pedir voto. O descumprimento pode gerar
multas e até cassação do registro e ine-
legibilidade. Nas Eleições Gerais de 2022,
foram recebidas 40.275 denúncias em
todo o Brasil. A região Sudeste liderou o
ranking, com 14.103 registros, seguida
pelas regiões Nordeste (12.033), Sul (6.810),
Centro-Oeste (4.481) e Norte (2.848). No
pleito municipal de 2020, foram 105.543
registros em todo o País. 

Sem vestígios 
Enquanto os holofotes estão voltados

para as buscas aos dois fugitivos da Pe-
nitenciária Federal de Mossoró (RN), que
já dura mais de 50 dias, outro foragido
ilustre dribla a Interpol, a Polícia Federal
e da Polícia Civil de São Paulo há três
anos e seis meses: o traficante André do
Rap foi solto pelo Supremo Tribunal Fe-
deral e nunca mais foi visto. 

Rumo eleitoral 
Opções não faltam para o ex-ministro José

Dirceu se candidatar a algum cargo nas eleições
de 2026, caso aceite. O partido e aliados vis-
lumbram lançá-lo a deputado federal por São
Paulo ou até pelo Distrito Federal, onde Dirceu
tem bom trânsito.  Por ora, o petista – que
esteve na Câmara na terça, 2 - tem evitado
traçar eventual rumo eleitoral. 

Gabinete Ceará 
O gabinete do ministro da Educação, Camilo

Santana, ficou pequeno dias atrás para tanta
gente de seu Estado (Ceará) que esteve em
Brasília para celebrar o credenciamento do
campus da Universidade da Integração da
Lusofonia Afro-Brasileira (Unilab), com a atua-
ção no município de Baturité (CE). Coube ao
governador do Estado, Elmano de Freitas, ci-
ceronear os conterrâneos.    

Entregador Marinho 
A Frente Parlamentar em Defesa dos Mo-

toentregadores e Motoristas de Aplicativos
freou a proposta (PLP 12/24) do Governo para
regulamentar o trabalho da categoria. O que
obrigou o ministro do Trabalho, Luiz Marinho,
a se entregar pessoalmente à articulação com
os deputados. As conversas seguem engarra-
fadas e a proposta estacionada.    

De ônibus na Páscoa
O feriado de Páscoa deste ano foi positivo

para o turismo rodoviário por aplicativo. A Buser,
plataforma de viagens de ônibus com mais de
11 milhões de clientes em todo o Brasil, registrou
crescimento de 60% nas buscas em comparação
com o mesmo período do ano anterior. Em
volume de viagens, o aumento foi de 20%. 

Em todo o Brasil
A Coluna Esplanada agora é publicada em

todas as capitais do Brasil. Com a estreia neste
mês na "Folha do Estado" (MT) e na "Tribuna
do Norte (RN)", agora são 48 jornais e portais
- entre eles algumas grandes cidades do inte-
rior. Com redação em Brasília, e correspon-
dentes no Rio e São Paulo, a Esplanada passa
a ser a Coluna de Poder & Mercado mais re-
produzida no País. (Especial para O Hoje)

Entidades passam a integrar centro 
de enfrentamento à desinformação

A Polícia Federal (PF) e a Advocacia-Geral da União
(AGU) fazem parte, a partir desta quarta-feira (3), do
Centro Integrado de Enfrentamento à Desinformação e
Defesa da Democracia (Ciedde). Criado pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), o grupo tem o objetivo de com-
bater a divulgação de conteúdos falsos e as chamadas
deepfakes, em especial durante os períodos eleitorais.

Segundo o TSE, o Ciedde promoverá, durante o
período eleitoral, cooperações entre Justiça Eleitoral,
órgãos públicos e entidades privadas, inclusive com a
participação das plataformas de redes sociais e de ser-
viços de mensagens instantâneas privadas.

A utilização irregular da inteligência artificial (IA),
tecnologia que permite, por exemplo, a criação de
vídeos falsos utilizando voz e imagem de personalidades
públicas (deepfakes), é também uma preocupação do
grupo para as eleições municipais de 2024.

Para lidar com esse problema, o Ciedde contará, em
tempo real, com uma rede de comunicação envolvendo os
27 tribunais regionais eleitorais (TREs). Também caberá ao
centro integrado desenvolver campanhas publicitárias de
educação contra desinformação, discursos de ódio e antide-
mocráticos e em defesa da democracia e da Justiça Eleitoral.

Durante a cerimônia de assinatura do convênio que
incluiu as duas entidades no grupo, o presidente do
TSE, ministro Alexandre de Moraes, disse que, no caso
da PF, a corporação poderá contribuir significativamente
por meio da expertise que tem na área cibernética,
“tanto na prevenção quanto na rápida repressão, quando
houver necessidade.” (ABr)

PF e AGU firmam
parceria com TSE
contra fake news 

Antônio Cruz/ABr

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação e Isabele Mendes

Francisco Costa

Ex-prefeito de Trindade e
até a última semana pré-can-
didato à prefeitura de Goiânia,
Jânio Darrot (MDB) afirmou
ao Jornal O Hoje que segue à
disposição do governador Ro-
naldo Caiado (UB) para auxi-
liar a base no pleito da capital.
No último sábado, o gestor
participou do anúncio da pré-
candidatura de Sandro Mabel
(Republicanos, mas a caminho
do União Brasil). 

"Sandro Mabel é um ho-
mem que tem história política
em Goiás, também ligado ao
empreendedorismo. E com
grande representatividade
em Goiânia. Tenho certeza
de que ele cuidará muito bem
da cidade, se for eleito. Foi
uma ótima oportunidade de
estar junto das pessoas, con-
versando e buscando o me-
lhor para nossa capital, Goiâ-
nia. Caso necessário estarei
à disposição", declarou ao
veículo de comunicação.

Jânio declarou, na última
semana, a desistência do pro-
jeto rumo ao Paço da capital e
retirou a pré-candidatura. O
ex-prefeito de Trindade arti-
culava para ser o nome da
base desde outubro de 2023,

mas recuou quando o nome
do presidente da Federação
das Indústrias do Estado de
Goiás (Fieg), Sandro Mabel,
surgiu como opção da base do
governador Ronaldo Caiado. 

Nas redes sociais, ele afir-
mou que "por uma decisão
pessoal, muito amadurecida
com a minha família e amigos,
decidimos retirar a nossa pré-
candidatura para a prefeitura
de Goiânia". Nesta conversa
ao O Hoje, como mencionado,
ele também sinalizou positi-
vamente a Mabel. 

Ex-prefeito de Aparecida
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha (MDB) tinha hipotecado
apoio à pré-candidatura de Jâ-
nio, ainda em janeiro. “Jânio
foi um prefeito que fez um
trabalho extraordinário. Co-
nhece Goiânia, tem experiên-
cia e está ladeado de pessoas
que vão contribuir com a ci-
dade”, explicou à época.

Em conversa recente, ele
enalteceu Jânio. "Foi alguém
que tentou, que colocou o
nome à disposição e acho
que fez um bom trabalho."
Para ele, Darrot percebeu
que Sandro poderia aglutinar
mais forças e abriu mão do
projeto à prefeitura. 

"E a minha relação com o

Sandro, vocês devem saber... 
Todas as minhas eleições

de prefeito [em Aparecida], ele
esteve junto, tem a empresa
dele aqui na cidade. Tenho
uma relação pessoal com ele.
Na campanha de governador,
ele me ajudou", lembra Gus-
tavo que disputou o Palácio
das Esmeraldas em 2022. 

Inclusive, ele argumenta
que, por causa disso, o gover-
nador Ronaldo Caiado mostrou
muita maturidade e pensou
na coletividade. "Ele escolheu
o Sandro e vou estar junto. Es-
tou muito feliz com a escolha

e vou fazer de tudo para poder
ajudá-lo naquilo que estiver
ao meu alcance", concluiu. 

Mabel
Mabel anunciou, no último

sábado (30/3), que aceitou o
convite de Caiado para ser pré-
candidato da base. A fala ocor-
reu em transmissão via Zoom,
na qual também participou o
gestor estadual. “O governador
chamou para essa responsa-
bilidade. Eu vou ser pré-can-
didato pelo União Brasil. Pre-
tendemos fazer uma frente
para discutir Goiânia”, decla-

rou na ocasião. 
Já o governador afirmou

ter dito a Sandro que Goiânia
precisava do estilo dele de
gerenciar. Inicialmente, o pré-
candidato daria a resposta
no domingo, mas Caiado in-
sistiu que ele antecipasse, o
que de fato ocorreu. 

O presidente da Fieg chegou
a ter o nome cogitado há alguns
meses, mas negou a possibilida-
de. Contudo, na última semana,
com nova recusa da filha de Iris
Rezende, a advogada Ana Paula
Rezende, a hipótese ganhou for-
ça. (Especial para O Hoje)

No último sábado, Jânio Darrot participou do anúncio da pré-candidatura de Sandro Mabel 

“Tenho certeza de que ele cuidará
muito bem da cidade se for eleito”,
declarou o ex-pré-candidato

Darrot se coloca à disposição 
de Mabel na disputa em Goiânia

Sérgio Rocha/Alego
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Larissy Summer

O Vila Nova perdeu o pri-
meiro jogo da final do Cam-
peonato Goiano por 2 a 0 e
agora precisa reverter um pla-
car adverso, se fizer dois gols
de diferença a decisão será
nos pênaltis, em caso de três
gols ou mais o Colorado quebra
um jejum de quase 20 anos
sem conquistar, a última vez
que foi campeão foi em 2005.
Uma situação que a equipe já
enfrentou neste campeonato,
nas semifinais perdeu o pri-
meiro jogo por 2 a 0 para a
Aparecidense e venceu o se-
gundo por 3 a 0, assim conse-
guindo a vaga para a final. 

O Colorado vem de uma se-
quência de jogos entre quarta
e domingo, mas para esse con-
fronto a equipe tem uma se-
mana inteira para se preparar,
isso devido o adiamento do
jogo da semifinal da Copa Ver-
de contra o Cuiabá, que tem
compromisso na Sul-America-
na neste meio de semana. O
goleiro Dênis Júnior comentou
sobre a importância desta se-
mana livre. 

"Uma semana inteira de
trabalho é muito bom, tanto
em recuperação como na ques-
tão de treinamento. O que nos-
so torcedor pode esperar é que
vamos nos entregar ao máxi-
mo, vamos buscar reverter o
placar do início ao fim. Vamos
lá (Estádio Antônio Accioly)
para vencer a partida e rever-

ter", destacou Dênis. 
O Atlético Goianiense vem

de uma sequência de 14 vitó-
rias consecutivas e na semifinal
do Goianão contra o Goiânia
conseguiu reverter um placar
de 2 a 0 para 3 a 2. A equipe
Rubro-negra vem se destacan-
do e está entre as equipes mais
equilibradas na temporada,
que disputam o Campeonato
Série A. Na opinião de Dênis
não há uma desigualdade gran-
de entre as equipes e que o
Vila tem total capacidade de
reverter o placar.

"Acho que é uma grande
equipe. Eles têm muito bons

jogadores, é uma equipe de Sé-
ria A, então é normal que te-
nham em seu elenco bons jo-
gadores, mas aqui também tem
bons jogadores. Na minha opi-
nião não tem um desequilíbrio
técnico muito alto, temos um
grande time e já provamos a
nossa capacidade e qualidade". 

"Estamos vindo de uma se-
quência de sete decisões e re-
vertemos, praticamente todas
elas, apenas contra o Goiás na
Copa Verde saímos à frente do
placar. Esse é o poder da nossa
equipe, reverter placares e es-
pero que desta vez entramos
melhor e não cometer os mes-

mos erros", completou. 
O discurso é 'cabeça boa' e

conseguir realizar um jogo
como fez contra a Apareci-
dense, mas agora sem o apoio
de sua torcida, mas para o go-
leiro Colorado a equipe do
Vila não pode se desesperar e
pensar primeiro no primeiro
gol e não nos dois de vanta-
gem que tem que abrir. 

"Segue a mesma linha do
jogo contra a Aparecidense, o
placar é o mesmo, precisamos
reverter um 2 a 0. Sabemos
que não é fácil, nosso adver-
sário é uma grande equipe,
mas estamos concentrados e

vamos fazer o nosso melhor.
Fazendo um gol o jogo muda,
é estar com a cabeça boa, en-
trar 100% que se Deus quiser
vamos sair vencedor". 

"Foi uma derrota que ma-
chuca bastante, um 2 a 0 em
casa é muito ruim, mas já pas-
sou e não podemos ficar pen-
sando nisso. Temos que ver os
pontos que temos que melho-
rar, no que erramos, mas já
passou, acabou é virar a pági-
na. Será um novo jogo, mais
90 minutos temos total chance
de reverter esse placar" com-
pletou o goleiro Colorado. (Es-
pecial para O Hoje)

Vila Nova tem uma
semana de ‘folga’
para se preparar
para a decisão  

Nesta quarta-feira (3), o
Atlético Goianiense e o Goiás
estrearam com vitória no Cam-
peonato Brasileiro Sub-20. O
Esmeraldino jogando em casa
venceu o Flamengo por 2 a 1,
enquanto o Rubro-negro jogou
fora de casa e bateu o Bahia
por 1 a 0. Além dos goianos,
as outras equipes entraram
em campo.

Goiás 
Jogando no estádio Hailé

Pinheiro, em Goiânia, o Goiás
dominou o Flamengo no pri-
meiro tempo e logo conquistou
o seu gol. Halerrandrio abriu
o placar e  Xavier ampliou a
vantagem. No final do primeiro
tempo o Flamengo descontou
com Haruna Hassan. 

No segundo tempo a partida
ficou equilibrada com chance
para ambas as equipes, mas o
placar não alterou. 

Atlético Goianiense 
O Atlético Goianiense es-

treou fora de casa jogando con-
tra o Bahia na Arena Fonte
Nova, em Salvador, e venceu
pelo placar mínimo de 1 a 0.

No primeiro tempo o Ru-
bro-negro teve as melhores
oportunidades de abrir o pla-
car e o tricolor de aço acertou
uma bola na trave. No segundo

tempo o Dragão abriu o placar
em um gol relâmpago de Yuri.
O Atlético segurou o resultado
até o fim da partida e garantiu
os três pontos. 

Outros resultados 
O Cruzeiro venceu o Flu-

minense por 3 a 1, outra equipe

que estreou com pé direito foi
o Ceará que derrotou o Pal-
meiras por 3 a 2. Além disso,
outras  duas partidas termi-
naram empatadas, Cuiabá e
América ficaram no 1 a 1,  e
Bragantino e Atlético Mineiro
em 2 a 2.

Agenda 
Nesta quinta (4) mais uma

partida, Botafogo recebe o Grê-
mio, no Estádio Nilton Santos,
no Rio de Janeiro, às 15h. Na
sexta (5), dois jogos fecham a
rodada: Internacional contra
o Santos, às 19h, no estádio
Morada dos Quero-Quero e no
Parque São Jorge o Corinthians
recebe o Fortaleza, às 21h30.
(Larissy Summer, especial
para O Hoje) 

A partida pela Copa Verde, contra o Cuiabá, ainda não foi remarcada pela CBF

Um dos campeona-
tos do mundo, a Pre-
mier League, ou Cam-
peonato Inglês, está na
fase final, e a disputa
no topo da tabela segue
acirrada. Nesta semana
começaram os jogos da
31ª rodada da compe-
tição, e com resultados
variados, a liderança
segue indefinida. No G-
4 estão Arsenal, Liver-
pool, Manchester City
e Aston Villa, na res-
pectiva sequência. A
briga pela taça está en-
tre os três primeiros,
que disputam ponto a
ponto a liderança. 

O atual líder, Arsenal,
já jogou nesta rodada e
assumiu a ponta de for-
ma provisória após ven-
cer o Luton Town e che-
gar aos 68 pontos. Nesta
quarta-feira (3), em casa,
no Emirates Stadium, os
Gunners venceram por
2 a 0, com gols de Martin
Odegaard e um contra
do zagueiro Daiki Has-
hioka. A equipe vem de
um empate de 0 a 0, fora
de casa, contra o City, e
o resultado favoreceu a
equipe de Londres, que
se manteve à frente dos
concorrentes diretos. Na
próxima rodada, no sá-
bado (6), o Arsenal en-
frenta o Brighton, o
nono colocado. 

O Manchester City

também jogou nesta
quarta-feira (3). A equi-
pe goleou o Aston Villa,
por 4 a 1, dentro de casa,
no Eithad Stadium. O
destaque do jogo foi
Phill Foden, ele anotou
um hat-trick (três gols),
e com ajuda de Rodri,
fechou a goleada.  Du-
rán descontou para os
visitantes. Com o resul-
tado, o time comandado
por Guardiola chegou a
67 pontos, e está em ter-
ceiro lugar, atrás do lí-
der e do Liverpool, que
ainda vai jogar. Com a
derrota, o Aston Villa se
distanciou do G3, per-
maneceu com 59 pon-
tos, oito a menos que o
terceiro colocado. No
próximo sábado (6), vai
enfrentar o 14º coloca-
do, Crystal Palace.

O terceiro time da
disputa é o Liverpool.
A equipe jogará nesta
quinta-feira (4), contra
o Sheffield United, a par-
tir das 15h30. O cenário
é favorável para os Reds.
Jogando no Estádio de
Anfield, a equipe en-
frentará o lanterna da
competição, que possui
apenas 15 pontos. Se
vencer, o Liverpool che-
gará a 70 pontos e assu-
mirá a liderança da
competição. (Ana Clara
Praxedes, especial
para O Hoje) 

Arsenal, City e
Liverpool disputam
liderança do
Campeonato Inglês

FUTEBOL INTERNACIONAL

Atlético Goianiense e Goiás estreiam
com pé direito no Brasileirão Sub-20

NA BASE

Roberto Corrêa/Vila Nova F.C.

“CabEça boa”

Twitter Oficial Atlético-GO

QUINTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Na próxima rodada,

o Atlético-GO recebe

o Cruzeiro, enquanto

o Goiás viaja até

Minas para encarar

o Atlético Mineiro

Resultado dos jogos do bRasileiRão sub-20

Bragantino 2 x 2 atlético-Mg
ct rB Brasil

Bahia 0 x 1 atlético-go
casa de apostas arena Fonte nova

ceará 3 x 2 palMeiras
cidade vozão

goiás 2 x 1 FlaMengo
hailé pinheiro (serrinha)

cuiaBá 1 x 1 aMérica-Mg
ct Manoel dresch

cruzeiro 3 x 1 FluMinense
castor ciFuentes
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Ana Clara Praxedes

Em boa fase, o Atlético-GO
se prepara para a decisão do
Goianão contra o Vila Nova,
no próximo domingo (7). A
equipe não perde desde a quin-
ta rodada e já alcançou a maior
sequência de vitórias de sua
história, com 14 triunfos con-
secutivos. No primeiro jogo da
final, anulou o rival, Vila Nova,
dentro de casa, e chega para a
partida de volta com dois gols
de vantagem. 

Um dos principais atletas
da equipe e peça importante
para o bom desempenho é o
atacante Luiz Fernando. Ele é
o artilheiro do time, com 10
gols, e divide a artilharia do
Goianão com Paulo Baya, do
Goiás, ambos com 10 tentos.
No entanto, o jogador atleticano
pode assumir a ponta se con-
seguir marcar um gol na final
contra o Vila. Se conseguir o
feito, será a segunda vez do
atleta como artilheiro isolado
da competição. No ano passado,
em 2023, ele foi o jogador que
mais marcou e ajudou o Atlé-
tico a chegar ao bicampeonato. 

Nascido em Tocantins, o jo-

gador de 27 anos chegou ao
Atlético-GO em 2014, para o
time sub-20. Ele se profissio-
nalizou no Dragão e passou
por equipes como Botafogo e
Grêmio. Retornou ao clube em
2022 e desde então ganhou
dois Estaduais. Na decisão des-
te ano, espera marcar mais
uma vez, para que além da
conquista pessoal, possa aju-
dar o clube a se sagrar tri-
campeão Estadual. 

“A expectativa é das melho-
res. Fico muito feliz por brigar
pela artilharia novamente, pois
brigar por isso significa que
estou ajudando o Atlético a
chegar nos objetivos. É especial
demais. É um clube que fez
tudo por mim e me abriu as

portas desde a base. Conquistar
o tricampeonato e ser artilhei-
ro será muito gratificante, es-
pero continuar fazendo esse
trabalho por muito tempo
aqui”, afirmou o atacante.

As atuações do camisa 11
foram importantes para o Atlé-
tico nas fases finais do Goia-
não. Nas semis, ele ajudou o
time a virar o jogo contra o
Goiânia e conquistou a vitória
fora de casa. Já no primeiro
jogo da final, abriu o placar
para o Dragão em cima do ri-
val, Vila Nova, e venceu mais
uma vez. Com a vantagem de
dois gols, o Dragão se prepara
para decisão dentro de casa.
Luiz Fernando garantiu que
mesmo com os dois gols, o

time entrará preparado.
“Creio que vai ser uma se-

mana muito forte e vamos nos
preparar bem para chegarmos
e fazer um grande jogo domin-
go. Sabemos que por mais que
a gente tenha a vantagem, não
tem nada ganho e no futebol
tudo pode acontecer. Manter
a humildade, pés no chão, con-
tinuar trabalhando forte como
a gente vem fazendo, e no do-
mingo em casa, fazermos uma
grande partida em busca do
nosso objetivo”, disse.

Outro fator que deixa a
final do Campeonato Goiano
especial é a decisão em casa.
Nos últimos dois anos, a equipe
foi campeã fora de seus domí-
nios. Com os ingressos esgota-

dos em poucas horas, o arti-
lheiro espera uma grande festa
por parte de torcida. “Nossa
torcida vai estar presente, já
esgotou os ingressos. Ficamos
felizes, a casa vai estar cheia.
Eles vão nos apoiar durante
os 90 minutos, para que juntos,
a gente vá em busca do nosso
objetivo. A torcida sempre com-
parece, isso ajuda bastante.
Nos últimos dois anos tivemos
que decidir fora, mas nesse
ano poderemos decidir em
casa.Vai ser uma grande par-
tida, sabemos a qualidade do
time do Vila, temos que res-
peitá-los, mas vamos trabalhar
para fazer um grande jogo e
dar alegria para a torcida”.
(Especial para O Hoje)

Artilheiro do
Goianão com 
10 gols, Luiz
Fernando revela
expectativa a
respeito do
tricampeonato:
“Será muito
gratificante”

A esperança do Tri

Atacante pode se tornar artilheiro isolado pelo segundo ano consecutivo se marcar na final contra o Vila

Ingryd Oliveira/ACG



Ronilma Pinheiro

O Ministério da Saúde
(MS) adotou uma nova es-
tratégia de vacinação contra
o Papilomavírus Humano
(HPV), que está associado ao
desenvolvimento da quase
totalidade dos cânceres de
colo de útero, bem como a
diversos outros tumores em
homens e mulheres. Agora,
o esquema será em dose úni-
ca, substituindo o modelo
antigo de duas doses.

Com a alteração, a capa-
cidade de imunização dos es-
toques disponíveis no país é
praticamente dobrada, já que,
a pessoa que já tomou a pri-
meira dose da vacina, não
precisa mais tomar uma se-
gunda, é o que afirma a Su-
perintendente de Vigilância
em Saúde da Secretaria de
Estado da Saúde (SES-GO),
Flúvia Amorim.

A decisão do MS foi basea-
da em estudos com evidências
sobre a eficácia do esquema

frente às versões com duas
ou três etapas. Além disso, o
esquema segue as recomen-
dações mais recentes da Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS) e da Organização Pan-
Americana da Saúde (Opas).
A pasta informou que a ideia
é intensificar a proteção con-
tra o câncer de colo do útero
e outras complicações asso-
ciadas ao vírus.

Flúvia destaca que o pú-
blico alvo continua sendo
crianças e adolescentes de 9
a 14 anos, porém, salienta que
há uma recomendação do MS
para as unidades federativas,
para que façam um raciona-
mento das pessoas com idade
até 19 anos e que ainda não
tomaram nenhuma dose. “Nós
vamos ter que fazer essa busca

para sabermos quantas pes-
soas são e onde elas estão”,
reitera a superintendente.

O grupo prioritário tam-
bém inclui pessoas com imu-
nocomprometimento, vítimas
de violência sexual e outras
condições específicas, confor-
me disposição do Programa
Nacional de Imunizações
(PNI), podendo receber a va-
cina até os 45 anos.

A estratégia, no entanto,
ainda está se desenhando, de
acordo com Flúvia. Após esse
levantamento, o Estado deve
começar a fazer as campanhas
de vacinação contra o HPV
em dose única, junto aos mu-
nicípios goianos.

A cobertura vacinal contra
o HPV em Goiás está em 63%
no caso das mulheres, em re-

lação aos homens, esse per-
centual é de 45% apenas. Dian-
te da diferença entre os gêne-
ros, a superintendente chama
atenção para a homogeneiza-
ção da adesão à vacina.

Para o MS, o principal ob-
jetivo da mudança é aumentar
a adesão à vacinação e am-
pliar a cobertura vacinal, vi-
sando eliminar o câncer de
colo do útero como problema
de saúde pública. Nesses casos,
poderão receber o esquema
em dose única todas as pes-
soas dentro dessa faixa etária
que não receberam uma ou
duas doses do imunizante no
período recomendado. Agora,
o Brasil se junta a 37 países
que já adotaram o esquema
de dose única, seguindo reco-
mendações internacionais e

buscando resultados positivos
na proteção da população con-
tra o vírus HPV.

Número de doses
aplicadas em 2023 é o
maior desde 2018

De acordo com o Ministério
da Saúde, foram aplicadas
mais de 6,1 milhões de doses
da vacina contra o HPV, em
2023, sendo o maior número
desde 2018, quando a cober-
tura vacinal alcançou a marca
de 5,1 milhões. Os dados re-
presentam um aumento de
42% em relação a 2022, quan-
do foram aplicadas pouco
mais de 4 milhões de doses.

A pasta destaca que essa
retomada é fruto do esforço
de estados e municípios que
se juntaram ao Ministério da
Saúde no Movimento Nacio-
nal pela Vacinação, reverten-
do a tendência de queda nas
coberturas dos principais
imunizantes do calendário
definido pelo PNI. (Especial
para O Hoje)

Alguns sintomas como a
Coriza, tosse, febre e mal-estar,
podem indicar desde um res-
friado até um quadro mais
grave provocado pelo vírus
Sincicial Respiratório (VSR),
que causa doenças como a
bronquiolite, inflamação que
dificulta a chegada do oxigênio
aos pulmões dos bebês. A
bronquiolite é uma doença
sazonal, mais incidente no ou-
tono e inverno no Brasil, prin-
cipalmente em crianças até 2
anos de idade.

A boa notícia para os pais
desses bebês é que há uma
nova vacina que pode prote-
ger os pequenos dessas en-
fermidades. A Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária
(Anvisa) autorizou o registro
da nova vacina Abrysvo que
protege contra o vírus Sinci-
cial  respiratório (VSR), cau-
sador de infecções no trato
respiratório, com destaque
para a bronquiolite. A bron-
quiolite é uma inflamação dos
brônquios que acomete com
bastante preocupação crian-

ças pequenas e bebês.
O imunizante desenvolvido

pela empresa Pfizer  destinado
ao combate à Abrysvo é indi-
cado para prevenção da doen-
ça do trato respiratório inferior
e da doença grave do trato res-
piratório inferior em crianças
desde o nascimento até os 6
meses de idade, por imuniza-
ção ativa em gestantes, ou seja,
a aplicação da vacina deve ser
feita nas mães, durante a ges-
tação, para a proteção das
crianças. A Anvisa destaca que
a vacina não é aplicada dire-

tamente nos bebês.
De acordo com o órgão, o

imunizante também será usa-
do na prevenção da doença
do trato respiratório inferior
causada pelo VSR em indiví-
duos com 60 anos de idade ou
mais, que é a população tam-
bém considerada de risco.

De acordo com a Pfizer, a
vacina Abrysvo é composta
por dois antígenos da proteí-
na de superfície F do VSR,
por isso é bivalente. Sua ad-
ministração é intramuscular
e o esquema vacinal é em

dose única. O imunizante
deve ser aplicado nas gestan-
tes durante o segundo ou ter-
ceiro trimestre da gestação.
Os efeitos colaterais mais co-
muns do medicamento, são:
dor no local da vacinação,
dor de cabeça e dor muscular,
segundo a empresa.

Apesar dos efeitos cola-
terais, a Anvisa pode eviden-
ciar que os benefícios da va-
cina são superiores aos seus
riscos. Além disso, a eficácia,
segurança e qualidade do
imunizante foram compro-

vados nos termos da Reso-
lução RDC n° 55/2010, que
trata do registro de produtos
biológicos. A análise do imu-
nizante foi priorizada de
acordo com o inciso II do
Art. 3º da Resolução RDC n°
204/2017, por se tratar de
medicamento novo destina-
do à população pediátrica.

A Fundação Oswaldo Cruz
alerta para os cuidados com
a doença e destaca que o vírus
é muito contagioso, podendo
ser transmitido pelo ar, por
toque e por objetos contami-
nados. A prevenção, segundo
a fundação,  é similar às ou-
tras infecções de causa viral,
como a covid-19. Assim, é im-
portante evitar ambientes fe-
chados e com aglomeração
de pessoas – sobretudo nos
primeiros três meses de vida
da criança. Lavar as mãos
com sabão ou usar álcool em
gel, além de máscaras são ou-
tras medidas que favorecem
a redução da transmissão vi-
ral. (Ronilma Pinheiro, es-
pecial para O Hoje)
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A vacina contra o HPV passa a ser em dose única,
substituindo o modelo antigo de duas doses,

segundo o Ministério da Saúde

A decisão do Ministério da Saúde foi baseada em estudos com evidências sobre a eficácia do esquema frente às versões com duas ou três etapas

Nova estratégia contra o HPV
dobra estoques de vacinas
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O imunizante foi

desenvolvido pela

empresa Pfizer

Divulgação

BRONQUIOLITE

Divulgação

Vacina de prevenção em bebês é autorizada pela Anvisa
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Com show de Jiraya Uai e centenas de pessoas, o pre-
feito de Aparecida de Goiânia, Vilmar Mariano, lançou
na noite desta terça-feira (2) as obras de pavimentação
e implantação de galerias pluviais na Vila Delfiore. O
gestor municipal estava acompanhado da primeira-
dama e secretária de Assistência Social, Sulnara Santana,
do secretário de Infraestrutura, Mário Vilela, do deputado
estadual, Veter Martins, dos vereadores e lideranças do
bairro e da região.

“É um momento importante para os moradores da
Vila Delfiore. Eles esperaram muito pelo asfalto na porta
de casa e, agora, vamos colocar as máquinas para trabalhar.
A pavimentação asfáltica melhora não só as condições es-
truturais e de urbanização do bairro, mas também propicia
melhores condições de saúde, por causa da diminuição
da lama e poeira. O asfalto chegou na Vila Delfiore e vai
chegar em mais bairros, por meio do programa de inves-
timentos Aparecida 100 anos. Viva Aparecida!”, disse o
prefeito Vilmar Mariano à multidão que participou do
lançamento das obras.

De acordo com a secretaria de Infraestrutura, serão
investidos mais de R$ 12,3 milhões na execução do projeto,
contemplando a implantação das galerias, terraplanagem,
pavimentação de 67,9 mil m² e outros 68,7 mil metros li-
neares de meio-fio e 12 mil metros de galerias pluviais
em 55 ruas da Vila Delfiore, Jardim Cascata, Vila Romana
e Dom Bosco. A pavimentação dos setores integra o pacote
de investimentos do Programa Aparecida 100 Anos.

De acordo com o secretário de Infraestrutura, Mário
Vilela, a expectativa é de que a primeira fase do projeto,
que contempla a implantação das galerias pluviais, seja
executado em três meses. “As maquinas começam a tra-
balhar amanhã e a previsão é que em até 120 dias a pri-
meira parte seja concluída. Antigamente, era feito a pavi-
mentação e anos depois chegava as galerias. Hoje, é o
contrário: vamos as galerias e, em seguida, o asfalto.
Assim, não será preciso cortar a malha asfáltica futura-
mente”, explicou o secretário.

Moradores que aguardavam há muito tempo por esse
benefício agora comemoram a chegada do asfalto, que
trará mais qualidade de vida para todos. “Tem 30 anos
que esperamos por esse benefício. Asfalto representa
dignidade e qualidade de vida aos moradores, além de
valorização do bairro”, saliento o morador Leandro Ve-
lasco. Isso aqui é um sonho mesmo, estou muito feliz,
até vim aqui prestigiar o lançamento da obra e acompa-
nhar um show. Eu e todos os moradores, né? ”, comemorou
Jessica Rodrigues.

Representantes da região, os vereadores Fabio
Ideal(PP), Erivelton Contador(PP) e Diony Nery(PSDB),
comemoram o lançamento. “Eu comemoro a chegada
desse benefício, primeiramente, como morador do
bairro. É uma obra muito esperada, é a realização de
um sonho muito antigo aqui dos moradores”, pontuou
Fabio. “Nós queremos agradecer em nome da população
essa grande obra”, enfatizou Erivelton”. “A palavra de
hoje é gratidão”, completou Diony.

As obras que integram o Programa de Investimentos
Aparecida 100 anos que vai aplicar R$ 505 milhões em
obras por toda cidade foram assinados no último dia 18
de março, que prevê serviço de construção de dois eixos
estruturantes, pavimentação asfáltica de 17 bairros, cons-
trução de bueiros e recapeamento da malha viária.

Presenças: A inauguração da praça contou com a
presença de vereadores, Arnaldo Leite (MDB), Lelis
Pereira (PP), Kezio Montalvão (Solidariedade), Gilsão
meu Povo (MDB), Amendoim (PDT), Isaac Martins (PA-
TRIOTA), Camila Rosa (PSD), Domingos Rodrigues (Cida-
dania), Araújo (MDB), Willian Panda (PSB) e Marcos Mi-
randa (Republicanos), do secretariado, lideranças e mo-
radores. (Especial para O Hoje)

Obras integram Programa de Investimentos Aparecida 100
anos, que vai aplicar R$ 505 mi em obras por toda cidade

Na manhã desta quarta-fei-
ra (3), o prefeito de Senador
Canedo, Fernando Pellozo, vi-
sitou algumas obras que estão
sendo realizadas pelo Governo
de Goiás na cidade. Junto com
o Presidente da Agência Goiana
de Infraestrutura e Transportes
(Goinfra), Lucas Vissotto, ele
verificou o andamento de três
grandes projetos: o viaduto da
GO-020, a passarela da GO-403
e o recapeamento asfáltico no
Morada do Bosque. “É muito
bom poder contar com esse
apoio do governador Ronaldo
Caiado na nossa cidade. Graças
a essa parceria, podemos dar
soluções rápidas a demandas
antigas. Os estudantes e traba-
lhadores do entorno do IFG

vão poder atravessar a rodovia
em segurança muito em breve,
e lá no viaduto da GO-020 as
obras também estão a todo va-
por”, afirmou Pellozo. “A pre-
feitura é uma grande parceira,
e sem ela nenhuma dessas

obras seria possível. Só aqui
no recapeamento são 2 milhões
de reais em investimento para
que este asfalto fique no padrão
Ronaldo Caiado”, disse o pre-
sidente da Goinfra Lucas Vis-
sotto. (Especial para O Hoje)

Pellozo visita obras ao lado 
do presidente da Goinfra

Aparecida
pavimenta 
a Vila Delfiore

tRÁPIDAS

Para STJ, a competência do foro não se
instaura por simples menção à autoridade

A Quinta Turma do Superior Tribunal de
Justiça (STJ) decidiu que não basta a simples
menção a uma autoridade detentora de foro
por prerrogativa de função, durante a fase
inicial das investigações criminais, para atrair
a competência do respectivo tribunal. O mi-
nistro Reynaldo Soares da Fonseca, relator
no STJ, destacou que o tribunal tem jurispru-
dência no sentido de que não há violação às
regras de competência na hipótese do en-
contro fortuito de provas que envolva auto-
ridade com foro por prerrogativa de função.
Segundo o relator, o STJ também entende
que a simples menção à possibilidade de en-
volvimento de autoridades com foro especial

não é suficiente para remeter os autos para
outro tribunal. Assim, havendo o posterior
deslocamento para o tribunal competente,
em razão do efetivo envolvimento de pessoa
com foro privilegiado, permanecem válidos
os atos praticados anteriormente pelo juiz
que, aparentemente, detinha a competência
para o caso. "Diante desse quadro, e conside-
rando ainda a informação de que o juízo de
primeiro grau tomou providências para pre-
servar a prerrogativa de foro dos agentes
que detêm essa condição, não se constata a
ocorrência de constrangimento ilegal a ser
sanado pela via mandamental", concluiu o
ministro ao negar o habeas corpus.

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Direito do advogado

A Oitava TST que
o TRT da 19ª Região
julgue novamente um
recurso com a parti-
cipação de um advo-
gado que teve rejei-
tado o pedido para
adiar o julgamento,
porque estaria via-
jando. Ao anular a de-
cisão tomada na au-
sência do advogado,
o colegiado conside-

rou que houve cer-
ceamento do direito
de defesa. O relator,
desembargador con-
vocado Eduardo Pu-
gliesi, observou que
a sustentação oral é
um direito do advo-
gado, pois permite
que ele esclareça ele-
mentos essenciais
que podem influen-
ciar o julgamento.

Cláusula abusiva

O Projeto de Lei
755/24 torna abusiva
a cláusula de contra-
to de cartão de cré-
dito que preveja o dé-
bito automático do
valor parcial ou total
da fatura na conta
corrente do titular.
A proposta, em aná-
lise na Câmara dos
Deputados, insere a

regra no Código de
Defesa do Consumi-
dor. Atualmente, os
contratos de adesão
a cartão de crédito
possuem cláusulas
que autorizam o dé-
bito automático, caso
haja saldo. Não ha-
vendo saldo, o con-
trato prevê o parce-
lamento do débito.

2 Assembleia Legislativa do Estado de Goiás - Foi aprovado o processo nº 6589/24,
do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás, que altera o artigo 114 da Lei n° 11.651, de
26 de dezembro de 1991. A mudança é para incluir a previsão de que, em ações
ajuizadas por profissionais com inscrição regular na OAB-GO, honorários advocatícios,
taxas judiciárias e despesas processuais devem ser pagos apenas ao final do processo
pela parte vencida. (Especial para O Hoje)

O Conselho Federal da OAB ingres-
sou formalmente como terceiro inte-
ressado na reclamação disciplinar en-
caminhada pelos representantes da
advocacia no Conselho Nacional do
Ministério Público (CNMP) contra um
promotor de Justiça do MP de Goiás
por, supostamente, ter feito comentá-
rios ofensivos e desrespeitosos contra
uma advogada durante sessão do Tri-
bunal do Júri no interior de Goiás.

OAB formaliza
pedido de
afastamento de
promotor de Justiça
do MP goiano

Entidades firmam acordo contra
desinformação no período eleitoral

Foi assinado acordo de cooperação técnica
entre a Advocacia-Geral da União (AGU, Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) e a Polícia
Federal (PF) com o objetivo de combater à
desinformação no período eleitoral. O acordo
prevê a participação da AGU no Centro In-
tegrado de Enfrentamento à Desinformação
e Defesa da Democracia (CIEDDE), criado
pelo TSE em março deste ano para prevenir
notícias fraudulentas durante o período elei-
toral de 2024, quando os eleitores irão às

urnas para escolher os futuros prefeitos e
vereadores. O texto do acordo estabelece
que AGU, PF e TSE deverão cooperar na de-
fesa da integridade do processo eleitoral e
da confiabilidade do sistema eletrônico de
votação. O documento prevê, ainda, ações
conjuntas para combater discursos de ódio,
discriminatórios e antidemocráticos. A pre-
visão é de que na próxima semana as insti-
tuições que farão parte do centro apresentem
um protocolo de atuação.

QUINTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 2024
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Bruno Moreira/Prefeitura de Aparecida

Ao lado de  Vissotto, Pellozo agradeceu a parceria com o Estado

Divulgação/Prefeitura de Senador Canedo
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Alexandre Paes 

A produção de café do Bra-
sil em 2024 deve atingir 58,08
milhões de sacas de 60 kg, um
aumento de 5,5% em relação
a 2023, conforme uma projeção
da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab). A safra
no maior produtor e exporta-
dor global de café deverá se
confirmar como ano de bie-
nalidade positiva, afirmou o
órgão, observando que em
2023 iniciou-se uma fase de
recuperação das produtivida-
des das lavouras devido a con-
dições climáticas mais favorá-
veis, após adversidades nos
dois anos anteriores.

Vale lembrar que as safras
de 2021 e 2022, por adversi-
dades climáticas,tiveram bai-
xas produtividades, modifican-
do a tendência de crescimento
que vinha se verificando na
série de produção. Já em 2023,
com as condições climáticas
mais favoráveis, deu-se início
à fase de recuperação das pro-
dutividades.

A área total, destinada à
cafeicultura no país em 2024,
espécies arábica e conilon, to-
taliza 2,25 milhões de hectares,
aumento de 0,8% sobre a área
da safra anterior, com 1,92 mi-
lhão de hectares destinados às
lavouras em produção, cresci-
mento de 2,4% em relação ao
ano anterior, e 336,3 mil hec-
tares em formação, redução
de 7% em comparação ao ciclo
anterior.

Vale destacar que, nos ciclos
de bienalidade negativa, os
produtores costumam realizar
tratos culturais mais intensos
nas lavouras, promovendo al-
gum tipo de manejo como
poda, esqueletamento ou re-

cepas em áreas que só entrarão
em produção nos próximos
anos. Nas últimas safras, a es-
tabilidade na área brasileira
de café tem sido compensada
pelos ganhos de produtividade,
representados pela mudança
tecnológica observada na pro-
dução cafeeira, fatores que jus-
tificam os ganhos de produti-
vidade.

A primeira estimativa para
a área total da espécie indica
crescimento de 1,1%, situan-
do-se em 1,82 milhão de hec-
tares. Desse total, 1,53 milhão

de hectares estão em produção
e 297,5 mil hectares em for-
mação. O cultivo do arábica
corresponde a 80,9% da área
total destinada à cafeicultura
nacional.

Nesta temporada, de bie-
nalidade positiva, ocorre cres-
cimento de 2,7% na área em
produção e redução 6,2% na
área em formação.

Minas Gerais concentra a
maior área com a espécie,
1.358,9 mil hectares, corres-
pondendo, nesta safra, a 74,5%
do total ocupado com café ará-

bica no País.

Safra em Goiás 
Esse início de ciclo ficou

marcado por episódios impor-
tantes de altas temperaturas
e períodos de estiagem, que
afetaram algumas lavouras,
principalmente na região pro-
dutora de Catalão. Ali, essa
escassez pluviométrica com-
prometeu a disponibilidade
hídrica tanto nos solos quanto
nos reservatórios utilizados
para a irrigação e isso afetou
a cultura, principalmente nas
fases críticas como a floração
e formação dos frutos, regis-
trando casos pontuais de abor-
tamento floral acima do per-
centual médio.

Vale ressaltar que nessa re-
gião, devido ao cenário climá-
tico, houve registro de alta in-
cidência de bicho mineiro (Leu-
coptera coffeella) em algumas
lavouras, acentuando ainda
mais os danos sobre a cultura
e o seu potencial produtivo na
localidade.

Nas regiões de Cristalina e
de São João D'Aliança, que são
também regiões cafeicultoras

importantes no estado,as con-
dições climáticas foram mais
amenas e permitiram uma flo-
ração mais uniforme e um iní-
cio de desenvolvimento dos
frutos com bom rendimento.

As perspectivas atuais são
de incremento, tanto na área
em produção, oriundo da adi-
ção de áreas que estavam em
formação e que agora produ-
zirão nesse ciclo, quanto na
produtividade média, esse li-
gado principalmente ao efeito
da bienalidade positiva pre-
vista para esta temporada.

Já para a área em forma-
ção, as estimativas apontam
para drástica redução em
comparação a 2023 por conta
da erradicação de áreas ve-
lhas e pouco produtivas e tam-
bém pelo planejamento mais
otimista do produtor em man-
ter áreas, mesmo que menos
produtivas, em um ciclo de
bienalidade positiva na ex-
pectativa de obter resultados
que ao menos lhes permitam
algum retorno, para na bie-
nalidade negativa adotar ma-
nejos mais drásticos. (Espe-
cial para O Hoje) 

O aumento
proporcionará
uma produtividade
média de 43,6
scs/ha, 16,2%
acima da colheita
em 2023

A área total, destinada à cafeicultura no País em 2024, espécies
arábica e conilon, totaliza 2,25 milhões de hectares

Produção de café tem previsão
de crescimento em até 26,7%

Fotos: Reprodução/Seapa 

Esse crescimento se deve ao aumento de 9,1% na área em produção e, principalmente, à bienalidade positiva

As chuvas registradas na
tarde desta quarta-feira (3)
devem continuar até o fim
de semana, de acordo com
o Centro de Informações
Meteorológicas e Hidroló-
gicas de Goiás (Cimehgo).
Segundo a instituição, uma
área de instabilidade cli-

mática pode acarretar no
aumento de pancadas de
chuvas isoladas ao redor
do estado. Sobretudo, na re-
gião norte do estado.

Além disso, há um alerta
amarelo para um perigo po-
tencial de tempestades, de
acordo com o Instituto Na-

cional de Meteorologia. Den-
tro disso, alertam para a pos-
sibilidade de chuvas intensas
com cerca de 20 a 30 milí-
metros por hora ou 50 milí-
metros por dia e rajadas de
vento acima de 60 quilôme-
tros por hora. (João Reynol,
especial para O Hoje)

As chuvas registradas na tarde desta quarta-feira devem continuar até o fim de semana, diz o Cimehgo

A Prefeitura de Goiânia
oferece à população um ser-
viço de descarte correto de
produtos eletroeletrônicos.
Esta iniciativa visa facilitar
o manejo adequado de itens
como placas e periféricos
de computadores, pilhas,
baterias e outros materiais
eletrônicos inservíveis, con-
tribuindo assim para a pre-
servação do meio ambiente,
especialmente evitando a
contaminação por substân-
cias tóxicas.

O serviço está disponível
na Central de Logística Re-
versa, um espaço público
de entrega voluntária si-
tuado na Rua S-03 com a
Avenida T-14, no Setor Bela
Vista. O local está aberto
todos os dias da semana,
das 7h às 22h, proporcio-
nando fácil acesso e sem
necessidade de agendamen-
to prévio. De acordo com o
prefeito de Goiânia, Rogério

Cruz (Republicanos), este
local é exclusivo para o re-
cebimento de material ge-
rado por moradores da Ca-
pital. “Essa iniciativa con-
tribui para a preservação
do meio ambiente, evitando
a contaminação por subs-
tâncias tóxicas e promo-
vendo o descarte correto
desses materiais eletrôni-
cos”, enfatiza o Rogério.

Além de promover o
descarte adequado, esta
iniciativa também visa
conscientizar a população
sobre a importância de
não acumular componen-
tes eletrônicos em locais
expostos ao sol e à chuva,
prevenindo danos e con-
taminação. Alguns itens,
quando descartados cor-
retamente, podem ser lu-
crativos. Os inservíveis são
encaminhados às coope-
rativas cadastradas. (Es-
pecial para O Hoje)

Prefeitura de Goiânia
disponibiliza local
para descarte correto
de eletrônicos

Incidência de chuva deve
continuar nos próximos dias

Leandro Braz/O HOJE
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O maior terremoto de Tai-
wan em pelo menos 25 anos
matou nove pessoas nesta
quarta-feira (3), ferindo mais
de 800, e 50 desapareceram
a caminho de um parque na-
cional, informaram as auto-
ridades, enquanto equipes de
resgate usavam escadas para
colocar outras pessoas em se-
gurança.

A televisão transmitiu ima-
gens de prédios inclinados em
ângulos precários no condado
montanhoso e pouco povoado
de Hualien, no Leste do país,
próximo ao epicentro do terre-
moto de magnitude 7,2 na escala
Richter, que atingiu a costa por
volta das 8h (21h de terça-feira
no horário de Brasília).

"Foi muito forte. Parecia
que a casa ia cair", disse
Chang Yu-lin, de 60 anos, fun-
cionário de um hospital em
Taipé, a capital.

Uma mulher que adminis-
tra um alojamento com café
da manhã na cidade de Hua-
lien disse que teve dificuldade
para acalmar seus hóspedes
que estavam assustados com
o terremoto.

"Esse é o maior terremoto
que já presenciei", afirmou a
mulher, que pediu para ser
identificada apenas pelo seu
sobrenome, Chan.

O terremoto atingiu uma
profundidade de 15,5 km, no
momento em que as pessoas
estavam indo para o trabalho e

para a escola, disparando um
alerta de tsunami para o Sul do
Japão e para as Filipinas, que
foi posteriormente retirado.

Um vídeo mostrou equipes
de resgate usando escadas para
ajudar as pessoas a saírem pe-
las janelas, enquanto em outros

lugares houve deslizamentos
de terra, e os fortes tremores
em Taipé forçaram o sistema
de metrô a fechar brevemente,
embora a maioria das linhas
tenha retomado o serviço.

Autoridades dos bombeiros
disseram que estavam retiran-
do lentamente algumas das
pessoas presas em túneis perto
da cidade de Hualien, incluindo
dois alemães.

Mas eles perderam contato
com 50 viajantes a bordo de
quatro micro-ônibus que se
dirigiam a um hotel em um
parque nacional, Taroko Gorge,
disseram, sem dar detalhes.

O governo calculou o
número de feridos em 821

"No momento, o mais im-

portante, a prioridade máxima,
é resgatar as pessoas", disse o
presidente eleito Lai Ching-te,
falando do lado de fora de um
dos edifícios que desabaram
em Hualien.

A ligação ferroviária para
a região deve ser reaberta na
quinta-feira, afirmou Lai, que
assumirá o cargo no próximo
mês, aos repórteres.

A Força Aérea de Taiwan
informou que seis caças F-16
foram levemente danificados
em uma importante base na
cidade, de onde os jatos são
frequentemente lançados para
evitar incursões da Força Aé-
rea chinesa, mas espera-se
que as aeronaves retornem
ao serviço muito em breve.

No Japão, a agência me-

teorológica estimou a mag-
nitude do terremoto em 7,7,
afirmando que várias ondas
de tsunami menores atingi-
ram partes da província de
Okinawa, no Sul do país, e
rebaixou o alerta de tsunami
para um aviso.

Nas Filipinas, as autorida-
des sismológicas advertiram
os residentes costeiros de vá-
rias províncias a se mudarem
para locais mais altos.

A mídia estatal chinesa dis-
se que o terremoto foi sentido
na província de Fujian, no Su-
deste do país.

Tremores secundários ain-
da podem ser sentidos em Tai-
pé, com mais de 50 registrados,
segundo as autoridades me-
teorológicas.

Segundo as
autoridades, 
50 pessoas 
ainda estão
desaparecidas 
e mais de 800 
ficaram feridas

Pior terremoto de Taiwan 
em 25 anos deixa 9 mortos 

Uma candidata a prefeita
do partido governista foi mor-
ta a tiros na segunda-feira
(1º) na região central do Mé-
xico durante um evento no
primeiro dia de sua campa-
nha, apesar de ter solicitado
proteção às autoridades, sem
receber resposta.

Em um primeiro momento,
um candidato à Câmara dos
Vereadores foi tido como morto
no mesmo incidente a tiros,
mas o Ministério da Segurança
posteriormente disse que ele

estava desaparecido.
Na noite de segunda-feira,

Gisela Gaytán havia acabado
de apresentar seu plano estra-
tégico de segurança em um
comício em Celaya, Guanajua-
to, quando homens armados
abriram fogo, matando-a ins-
tantaneamente.

A procuradoria-geral de
Guanajuato disse que está in-
vestigando o assassinato. Ne-
nhuma prisão foi realizada.

O motivo para que Gaytán
se tornasse um alvo não está

claro, mas o Estado de Guana-
juato registrou alguns dos
maiores números de homicí-
dios no México nos últimos
anos e foi palco de guerras
por disputa de territórios entre
grupos criminosos.

As eleições mexicanas têm
sido manchadas por violência
política há anos, mas os nú-
meros sugerem que a situação
está piorando. Dezenas de po-
líticos e candidatos foram mor-
tos antes das eleições de meio
de mandato, em 2021.

Candidata a prefeita é
morta durante comício

MÉXICO

Dados mostram que houve aumento de 236% na violência política no país da América do Norte
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Edital de Convocação 
Assembleia Geral Ordinária

O Presidente da Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento do Araguaia e Xingu – 
SICREDI Araxingu, no uso das atribuições que lhe confere o artigo 14, do Estatuto Social, convoca 
os delegados dos núcleos, que nesta data somam 78 (setenta e oito), para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 19 de abril de 2024, às 09h00 (nove horas), 
no Cerrado Espaço de Eventos, localizado na Rodovia MT 326, 3864, Lote 64-A, Quadra Industrial, 
no Bairro Industrial, nesta cidade, em única convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) dos 
delegados, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

1. Prestação de contas relativas ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 2023, compreendendo:
a) relatório da gestão;
b) balanço dos dois semestres do correspondente exercício;
c) demonstrativo das sobras ou perdas;
d) parecer do Conselho Fiscal;
e) parecer da auditoria.
2. Destinação das sobras.
3. Apreciação da política de remuneração da diretoria executiva.
4. Outros assuntos de interesse do quadro social. 

Canarana – MT, 04 de abril de 2024.

Presidente

Observações:
1. A Assembleia não se realizará na sede social por falta de acomodações.
2. Os demonstrativos do encerramento do exercício de 2023, bem como os pareceres da auditoria 
independente e do Conselho Fiscal, estarão disponíveis para consulta no endereço eletrônico www.
sicredi.com.br/araxingu, ou através da leitura do Código QR – Documentos e Relatórios.

Código QR
Documentos e Relatórios

Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento do Araguaia e Xingu - 
SICREDI ARAXINGU

CNPJ n.º 33.021.064/0001-28
Edital de Convocação 

Assembleia Geral Ordinária

Presidente da O Cooperativa de Crédito, 
AraxinguSICREDI no uso das atribuições que lhe confere o artigo 14, do Estatuto , 

os delegados dos núcleos, que nesta data somam 78 (setenta e oito), para se reunirem 
Geral Ordinária,Assembleia  a ser realizada 

Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento do 

 

 

 

Edital de Convocação 
Assembleia Geral Ordinária

Araguaia e XingPoupança e Investimento do Cooperativa de Crédito, 
Social, convoca no uso das atribuições que lhe confere o artigo 14, do Estatuto 

s, que nesta data somam 78 (setenta e oito), para se reunirem 
(nove às 09h00 2024, de abril 19 de no dia  a ser realizada 

Araguaia e Xingu - Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento do 
SICREDI ARAXINGU

CNPJ n.º 33.021.064/0001-28

 

 

 

– u Araguaia e Xing
Social, convoca 

em s, que nesta data somam 78 (setenta e oito), para se reunirem 
horas), 

Araguaia e Xingu - 

 

 

 

Geral Ordinária,Assembleia  a ser realizada 
no Cerrado Espaço de Eventos, localizado 
no Bairro Industrial, nesta cidade, em única
delegados, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

ao exercício 1. Prestação de contas relativas 
a) relatório da gestão;
b) balanço dos dois semestres do correspondente exercício;
c) demonstrativo das sobras ou perdas;
d) parecer do Conselho Fiscal;
e) parecer da auditoria.
2. Destinação das sobras.

Apreciação da política de remuneração da diretoria executiva.3. 
4. Outros assuntos de interesse do quadro social. 

Observações:

 

 

 

(nove às 09h00 2024, de abril 19 de no dia  a ser realizada 
326, 3864, Lote 64-A, Quadra Industrial, na Rodovia MTno Cerrado Espaço de Eventos, localizado 

única convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) dos 
delegados, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

compreendendo:de 2023, em 31 de dezembro encerrado ao exercício 

 balanço dos dois semestres do correspondente exercício;

Apreciação da política de remuneração da diretoria executiva.
4. Outros assuntos de interesse do quadro social. 

, 04 de abril de 2024.Canarana – MT

Presidente

 

 

 

horas), (nove 
326, 3864, Lote 64-A, Quadra Industrial, 

 convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) dos 

compreendendo:

, 04 de abril de 2024.

 

 

 
Observações:

Assembleia não se realizará na sede social por falta de acomodações.A1. 
do exercício de 2023, strativos do encerramento 2. Os demon

Fiscal, estarão e do Conselho independente 
sicredi.com.br/araxingu

Documentos e Relatórios

 

 

 Assembleia não se realizará na sede social por falta de acomodações.
da auditoria bem como os pareceres do exercício de 2023, 

eletrônico no endereço consulta para disponíveis Fiscal, estarão 

Código QR
Documentos e Relatórios

 

 

 
da auditoria 

eletrônico .www

EDITAL DE 1º e 2º PÚBLICOS LEILÕES DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 
1º Público Leilão: 24/04/2024, às 09:50hs / 2º Público Leilão: 25/04/2024, às 09:50hs  

1º Leilão: R$ 190.000,00 (cento e noventa mil reais) 2º 
leilão: R$ 145.028,41 (cento e quarenta e cinco mil, vinte e oito reais e quarenta e um centavos). O 
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Letícia Leite

Com o objetivo de ser um
espaço para o fortalecimento
da cultura gráfica, com um re-
corte curatorial, mais conhe-
cido como ‘visão e-cêntrica’,
nos dias 6 e 7 de abril, publi-
cadores e artistas de Goiás,
São Paulo, Minas Gerais, Santa
Catarina, Rio Grande do Sul e
o Distrito Federal, se reúnem
para apresentarem suas pro-
duções gráficas e literárias in-
dependentes, durante a Feira
E-cêntrica, que acontece na
Vila Cultural Cora Coralina.

Desde 2020, a feira integra
o calendário nacional de feiras
de publicações independentes
e gráficas. Realizado pela ne-
galilu editora, com apoio da
Lei Municipal de Incentivo à
Cultura, em sua sexta edição
reúne 84 expositores e pro-
move atividades gratuitas de
formação, performance, sa-
rau, deriva fotográfica e ex-
posição de arte. Além de ofe-
recer duas oficinas, um mi-
nicurso, três visitas guiadas
e quatro rodas de conversa. 

“Esta edição da feira e-cên-
trica é parcialmente financiada
pela Lei Municipal de Incentivo
à Cultura da Prefeitura de Goiâ-
nia, um recurso importantís-
simo para o fomento de ativi-
dades dedicadas ao livro, à lei-
tura, à escrita, à literatura e à
poesia. A sensação que tenho
é que deveria haver muito
mais recurso disponível para
que outros projetos pudessem
existir em condição de conti-
nuidade”, destaca a curadora,
Larissa Mundim. 

As editoras e publicadores
independentes têm como
maior desafio a circulação de
sua produção. Geralmente não
trabalham com distribuidoras
e, assim, acabam assumindo
o trabalho relacional e logístico
com os pontos de venda ou
com o consumidor final, que
são os leitores. Para muitas
destas editoras e publicadores,
eventos literários como as fei-
ras são os momentos mais es-
tratégicos para a comerciali-
zação e para a formação de

redes produtivas.
“Não promovemos apenas

a reunião de editoras inde-
pendentes, autores/autoras au-
topublicados, coletivos, selos
literários artistas gráficos para
comercialização de livros, zi-
nes e artes gráficas. Sempre
que a feira e-cêntrica se realiza
o mercado editorial indepen-
dente está se posicionando
pela revisão de processos pro-
dutivos mais justos, pela revi-
são do papel social dos agentes
estratégicos da cadeia produ-
tiva do livro e está se posicio-
nando também pelo fortaleci-
mento dos grupos sub-repre-
sentados (que somos nós: mu-
lheres, pessoas negras, povos
originários, comunidade
LGBTQIA+, pessoas com defi-
ciência e idosos)”, explica a
curadora, Larissa Mundim. 

Neste ano, entre os desta-
ques da feira e-cêntrica 2024,
posso citar está a realização
da exposição coletiva ‘Condi-

ção’, com obras de Carolina
Nogueira (DF), Difavela (SP) e
Nestor Jr. (SC). Dois grupos
performáticos da poesia com-
põem a programação: Sarau
das Minas GO e Grupo Corpo
de Voz. Também é forte na
programação deste ano os de-
bates previstos no Palavra Cru-
zada – II Encontro de Escritoras
e Escritores de Goiás. Além da
integração da Alimentação
Viva e orgânica nas atividades
por meio da Comigo-ninguém-
pode, do Tekoá Empório Or-
gânico e da Materna Cozinha.

Exposição de arte
A exposição coletiva ‘Con-

dição’ deseja expressar a busca
constante, e efêmera, por um
estado mais estável possível
em movimento. Nesta quinta-
feira (4), às 19h, a Galeria Se-
bastião Barbosa recebe o tra-
balho da artista Carolina No-
gueira (DF) e dos artistas Difa-
vela (SP) e Nestor Jr. (SC). A

mostra com desenhos, pintu-
ras, gravuras e objetos, ficará
aberta à visitação até 28 de
abril. Para fomentar o debate
sobre a conjunção das obras,
os expositores vão conduzir
uma visita guiada à exposição,
no sábado (6), às 10h.

Programação
Destaque na programação,

as atividades formativas am-
bientadas na Vila Cultural
Cora Coralina acontecem desta
vez com foco em narrativas
visuais e autopublicação. O
publicador Márcio Sno (SP),
um dos zineiros mais repre-
sentativos da cena brasileira,
ministra oficina de minizine,
no sábado (6), às 9h. No mes-
mo dia, às 11h, ‘Os artezines
– conjecturas paratópicas’ é o
tema da roda de conversa com
Gazy Andraus (Canal GaZine),
Helder Kawabata (Costuradus)
e Vanessa Santos (Tragos Poé-
ticos), com mediação de Mar-
cio Paixão Jr. (MMarte).

Uma das atividades mais es-
peradas da feira e-cêntrica 2024
é o minicurso com Luciana Mo-
lisani e José Fujocka, idealiza-
dores da Lovely House (SP). O
minicurso Edição de fotolivro:
os colóquios imagéticos e suas
andanças tem seis horas de du-
ração, divididas em dois dias,
e introduz os participantes nas
especificidades do ofício de pu-
blicação do fotolivro. Ainda no
campo das visualidades, no do-
mingo (7), Carolina Nogueira
propõe a oficina de desenho-
brinquedo, às 9h. 

Deriva do Bem
Criada em 2008 sob a coor-

denação do arquiteto Bráulio
Vinícius Ferreira, por meio da
FAV-UFG, a expedição fotográfica
pelo Centro de Goiânia reúne
fotógrafos profissionais e ama-
dores interessados em ampliar
relações com a cidade. Este ano
os participantes vão se concen-
trar no sábado (6), às 9h, na
Vila Cultural Cora Coralina, pon-
to de partida para a expedição
fotográfica, que se encerra às
13h, no Beco da Codorna. 

“Este é um convite para

capturarmos as fissuras de po-
tência, que brotam no Centro
da cidade”, reforça Wellington
Martins, também professor da
UFG e coordenador da Deriva
do Bem na feira e-cêntrica
2024. Para ele, nesse contexto,
o termo “Centro” provoca um
deslocamento de sentido, uma
vez que essa região é hoje uma
zona de exclusão e abandono
no coração da cidade. “Mas ao
mesmo tempo, é um território
que acolhe pessoas margina-
lizadas, práticas sociais e ar-
tísticas diversas, muitas vezes
surpreendentes”, lembra ele. 

Performance
O grupo Corpo de Voz, que

realiza leitura com perfor-
mance vocal dramatizada de
poesia, apresenta o ‘Livro das
Águas’, no sábado (6), às 17h.
Nesta ocasião, o elenco conta
com os professores e poetas
Eugênia Fraietta, Lucas Fra-
zão, Luna Constantino, Tarsilla
Couto de Brito, Thaise Mon-
teiro e Zé Pedroso Araújo. 

Outra iniciativa parceira sob
coordenação da atriz e escritora
Carol Schmid, o Sarau das Minas,
que chega a sete anos de ativi-
dade ocupando espaços públicos
e privados de Goiânia, abre um
palco para mulheres, pessoas
não-binárias e homens apresen-
tarem ao público expressões ar-
tísticas diversas, no domingo (7),
das 17h às 19h. 

Palavra Cruzada
No domingo, entre 14h e

17h, na Sala de Mídias João
Bênnio, a atmosfera literária
e poética da feira e-cêntrica
acolhe o Palavra Cruzada – II
Encontro de Escritoras e Es-
critores Independentes de
Goiás, com troca de experiên-
cias entre poetas e prosadores
publicados e autopublicados,
em três mesas que reúnem 12
convidados e convidadas.

Com mediação de beta reis,
Jeferson Barbosa e Tarsilla
Couto de Brito, o debate será
construído em três eixos:
como escrever, para quem es-
crever e por que escrever.
(Especial para O Hoje)

Edição deste ano reúne 84 expositores e artistas de cinco Estados do Brasil

Desde 2020, a feira integra o calendário nacional 
de feiras de publicações independentes e gráficas

Essência

Feira e-cêntrica

Fotos: Layza Vasconcelos
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A escritora Heloisa Teixeira
traz à tona um novo trabalho
que promete envolver os lei-
tores em uma jornada única
pelas décadas de 1960 e 1970.
Em seu mais recente livro, a
autora reúne uma coleção de
ensaios acompanhados por
28 fotografias e 48 QR codes,
que direcionam para vídeos,
entrevistas e imagens do acer-
vo histórico pessoal.

Com uma abordagem mar-
cante, a obra mergulha nas
profundezas da ditadura mi-
litar no Brasil, destacando mo-
mentos cruciais como o golpe
de 1964 e a implantação do
AI-5 em 1968, conhecido como
‘o golpe dentro do golpe’. He-
loisa Teixeira traz à tona a
narrativa daqueles que resis-
tiram bravamente aos tempos
sombrios, desde os protestos
nas ruas até a emergência da
geração do desbunde e da luta
armada a partir de 1969.

Ao longo de sua vida, a
autora dedicou-se incansa-
velmente ao estudo da pro-
dução cultural brasileira sob
o jugo da censura e da re-
pressão militar. Com uma
tese de doutorado, quatro li-
vros e uma infinidade de ar-
tigos, Heloisa Teixeira explo-
rou a cultura como forma de
resistência e expressão da ju-
ventude rebelde da época.

Aos 84 anos, Heloisa Tei-
xeira decide compartilhar
suas fontes e experiências,
apresentando um valioso
compilado de décadas de pes-
quisa sob uma nova perspec-
tiva. O livro oferece um olhar
atual sobre os acontecimentos
marcantes dos anos 1960 e
1970, revelando como a cul-
tura enfrentou desafios, di-
taduras e soube sonhar com
novos horizontes.

Com essa obra, Heloisa Tei-
xeira presenteia os leitores
com um mergulho profundo

em um período histórico re-
pleto de transformações e re-
sistências, convidando a todos
a refletir sobre o passado e
suas influências no presente.

A autora 
Heloísa Teixeira, nascida

em Ribeirão Preto (SP) em 26
de julho de 1939, é uma es-
critora e professora emérita
da Escola de Comunicação da
UFRJ. Com formação em Le-
tras Clássicas pela PUC-Rio e
doutorado em Literatura Bra-
sileira na UFRJ, além de pós-
doutorado em Sociologia da
Cultura na Universidade de
Columbia, em Nova York, Tei-
xeira é reconhecida por sua

atuação como membro efetivo
e perpétuo da Academia Bra-
sileira de Letras do RJ. Seu
trabalho destaca-se pela pes-
quisa na relação entre cultura
e desenvolvimento, com foco
em áreas como poesia, rela-
ções de gênero e étnicas, cul-
turas marginalizadas e cultura
digital. Autora de diversas
obras, incluindo ‘Macunaíma,
da literatura ao cinema’ e ‘O
Feminismo como Crítica da
Cultura’, Heloísa Teixeira tem
se dedicado nos últimos anos
à cultura produzida nas peri-
ferias urbanas e ao impacto
das novas tecnologias digitais
na produção cultural. (Espe-
cial para O Hoje)
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Gênesis
danina revela que Gurik não

é o pai da criança. Kissare tenta
se lembrar de algo antes do
acidente. morabi é questionado
antes de deixar a cidade. terá
chega para a grande festa da
rainha e avisa que seus filhos
também sumiram. nadi anuncia
seu casamento com terá, mas
são interrompidos por amat
trazendo harã. O menino avisa
que abraão e dnin-sim foram
levados. harã se mostra decep-
cionado com terá. sunuabum
ameaça abrão e dnin-sim.

elas por elas
natália e Carol anunciam seu

casamento. Wanda elogia o pro-
gresso de Jonas nos exercícios.
Com a ajuda de edu e Érica,
mário encontra itamar. roberto
sabota a bebida de vilma, que
percebe e o confronta. tony
conta a renée e Wagner que
quase foi atropelado. Fagundes
é preso. raquel e evilásio ouvem
quando roberto ameaça enve-
nenar Petrúcio. nando é agre-
dido na frente de vic, e Wagner
conclui que os agiotas estão
ameaçando sua família. 

família é Tudo
Paulina e brenda manipu-

lam Laurinha e Pudim. Jéssica
se desespera ao pensar que
Luca pode perdoar electra. Lulu
flagra andrômeda e Chicão jun-
tos. Guto passa mal ao receber
carinho de Lupita. Paulina tenta
constranger vênus durante o
jantar. elisa segue Júpiter. Lau-
rinha e Pudim ofendem vênus
após ver as notícias sobre sua
prisão, e tom se irrita. elisa
flagra Júpiter na frente do ca-
sarão. Luca conta para murilo
que reatou com electra. 

a infância de 
Romeu e Julieta

branca chega na casa de
Clara. romeu e bernardo visi-
tam Leandro. romeu pede des-
culpa ao avô pelo estresse que
fez ele passar. daniel fala para
mariana permitir amizade de
Julieta com romeu, antes que
aconteça algo mais grave.
amanda aborda Glaucia e diz
para ela ter mais respeito ao
filho dela, que téo não é inte-
resseiro. Glaucia e Fred vão
até o hospital. ele vigia a en-
trada, e ela vai até o quarto.

Renascer
bento fica tenso ao pensar

em como contar a José ino-
cêncio que negociou a venda
de sua safra de cacau com
egídio. tião Galinha estranha
o desespero de Joana em que-
rer deixar a fazenda de egídio.
bento tenta explicar a egídio
que não tem como entregar
o cacau que lhe vendeu, e aca-
ba sofrendo uma ameaça do
coronel. José inocêncio sugere
que sandra volte para a casa
de egídio, com medo de que
algo ruim aconteça.

RESUMO
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A estreia
polêmica de
‘Oppenheimer’
nas telonas
japonesas
Ex-prefeito de Hiroshima critica 
viés na representação do horror das
armas nucleares, enquanto alguns
residentes destacam a importância
de mostrar ‘o outro lado’ da história

Luana Avelar 

O filme ‘Oppenheimer’,
dirigido por Christopher
Nolan, finalmente fez sua
estreia no Japão, oito meses
após ser lançado no Brasil
e nos Estados Unidos. A
chegada do longa-metra-
gem às salas de cinema do
país na última sexta-feira
(29), não passou desperce-
bida, provocando uma
onda de opiniões divergen-
tes entre o público.

Com uma narrativa po-
lêmica que mergulha na
vida de J. Robert Oppenhei-
mer, o físico responsável
pelo desenvolvimento da
bomba atômica, o filme cau-
sou um intenso debate e
despertou uma série de
emoções e reflexões na au-
diência japonesa.

O ex-prefeito de Hiros-
hima, Takashi Hiraoka, ex-
pressou críticas contunden-
tes em relação ao longa-
metragem, apontando um
viés na representação do
horror das armas nucleares.
Segundo Hiraoka, o filme
não foi capaz de retratar
adequadamente a devasta-
ção causada do ponto de
vista de Hiroshima, suge-
rindo que a narrativa foi
construída para justificar a
utilização da bomba atômi-
ca como um meio de salvar
vidas americanas.

Alguns residentes da ci-
dade destacaram aspectos
positivos da obra cinema-
tográfica, enfatizando a
abordagem do ‘outro lado’
da história de J. Robert Op-
penheimer. O filme explora
o lado psicológico do cien-
tista, conhecido por criar

uma das armas mais letais
da história da humanidade.
Em uma cena fictícia, Op-
penheimer dialoga com Al-
bert Einstein e revela suas
reflexões sobre o impacto
global de suas descobertas.

Um dos residentes men-
cionou a complexidade da
representação de Oppenhei-
mer no filme, descrevendo-
o como um homem notável
que carrega consigo o peso
do arrependimento e da cul-
pa. Para ele, a dualidade do
personagem foi um aspecto
intrigante e revelador.

“Oppenheimer foi re-
tratado como um grande
homem, mas ele não con-
seguia esconder o seu ar-
rependimento e culpa no
seu coração. Foi interes-
sante ver isso”, disse um
residente da cidade.

Por outro lado, outros
expressaram profundo des-
conforto com a representa-
ção da alegria associada ao
experimento da bomba atô-
mica. Mayu Seto, ativista an-
tinuclear, compartilhou seu
desgosto, afirmando: "O sen-
so de alegria entre as pessoas
celebrando o experimento
e depois a bomba atômica
sendo jogada, me senti in-
crivelmente enojada”. 

A estreia de 'Oppenhei-
mer' no Japão não só mar-
cou a chegada do filme ao
país, mas também abriu es-
paço para discussões sobre
os impactos históricos e éti-
cos relacionados à criação
e uso da bomba atômica. A
obra cinematográfica de No-
lan promete continuar ali-
mentando debates e refle-
xões em todo o mundo. (Es-
pecial para O Hoje)

A chegada tardia do filme desencadeou 
debate sobre sua representação histórica e ética

LIVRARIA
t

QUINTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Descubra o legado

de Heloisa Teixeira 

e sua luta pela

liberdade em meio 

à opressão da

ditadura militar

Divulgação

O Testemunho de
Heloisa Teixeira sobre
os Anos de Chumbo
Uma viagem pelos anos de 
resistência e transformação no Brasil



Os cineclubes, conhecidos
como espaços de encontro e
apreciação cinematográfica,
estão desempenhando um
papel fundamental na difu-
são e acesso à cultura cine-
matográfica em todo o Brasil.
Segundo o Ministério da Cul-
tura (MinC), esses espaços
são essenciais para a forma-
ção de plateias críticas e para
a promoção do diálogo cul-
tural. Em uma recente pu-
blicação, o MinC, por meio
da Secretaria do Audiovisual
(SAV), lançou a cartilha ‘Ci-
nema perto de todos, cine-
clube em todo lugar’, com o
objetivo de orientar e incen-
tivar a organização de cine-
clubes em todo o país.

De acordo com Thay Li-
meira, chefe de Divisão de
Políticas para Cineclubismo

e Pontos de Exibição da SAV,
“os cineclubes são espaços
onde toda a cultura audiovi-
sual é oxigenada. Possibilita
ao espectador o acesso à plu-
ralidade de obras de diferen-
tes linguagens cinematográ-
ficas. Isso também se estende

ao acesso ao nosso cinema
brasileiro, se levarmos em
consideração que aproxima-
damente 13% de todo con-
teúdo brasileiro produzido
chega às salas comerciais”.
A cartilha, lançada na última
quinta-feira (28), reúne in-

formações sobre a história
do cineclubismo no Brasil e
fornece orientações práticas
para a criação e organização
desses espaços.

Segundo informações do
próprio Ministério, a ideia
da cartilha surgiu a partir
de um mapeamento realiza-
do para a 13ª edição da Mos-
tra Cinema e Direitos Huma-
nos, que teve início no dia
25 de março e vai até o dia
24 de abril, de forma des-
centralizada e gratuita em
todo o país. “Nós habilitamos
257 pontos exibidores nas 27
Unidades Federativas. Boa
parte desses pontos não são
cineclubes declarados. São
pontos exibidores com po-
tencial, vocação e estrutura
de exibição audiovisual”, ex-
plicou Thay Limeira.

Essência n 15

Última semana da 5ª Goiâ-
nia Restaurant Week

esta é a última semana
para aproveitar a 5ª edição
da Goiânia restaurant
Week, nos 32 restaurantes
participantes. O festival ter-
mina no dia 7 de abril e
oferece diversas opções de
boa gastronomia a preços
acessíveis. Os restaurantes
estarão abertos durante
seus horários regulares de
funcionamento, e os preços
dos menus variam de acor-
do com as categorias: tra-
dicional, Plus e Premium.
todas as opções incluem
entrada, prato principal e
sobremesa por um preço
fixo. Para conferir os res-
taurantes participantes é
através do site (restaurant-
week.com). Quando: até 7
de abril. 

Happy Hour
nas quintas-feiras de abril,

o araguaia shopping ofere-
cerá happy hour na Praça
de alimentação, a partir das
18h. O evento conta com
música ao vivo, promoções

nos estabelecimentos gas-
tronômicos. Para participar,
basta comparecer e aprovei-
tar a atmosfera descontraída
e as vantagens exclusivas
oferecidas pelo shopping.
Quando: Quinta-Feira (4).
Onde: r. 44, n° 399, st. Cen-
tral - Goiânia. horário: 18h.
entrada gratuita.

i seminário agrimensura
em foco

iFGO, sinteC-GO e Crt-

01 promovem o ‘i seminário
agrimensura em Foco’ nos
dias 4 e 5 de abril no iFG
Campus Goiânia, às 8h. O
evento aborda temas como
agrimensura Legal e Car-
tórios, regularização fun-
diária e georreferenciamen-
to de imóveis rurais e ur-
banos. destaque para a par-
ticipação do vice-Presidente
do instituto de registro
imobiliário do brasil (irib),
José de arimatéia barbosa.

Com apenas 120 vagas dis-
poníveis, o seminário gra-
tuito oferece uma oportu-
nidade para profissionais e
interessados no setor.
Quando: Quinta-Feira (4).
Onde: rua 75, setor Central
- Goiânia. horário: 8h. en-
trada gratuita.

27º salão anapolino 
de artes 

O Centro Cultural da uni-
versidade Federal de Goiás
(CCuFG) recebe o 27º salão
anapolino de artes em sua
última semana de exibição.
Com o encerramento pró-
ximo, os visitantes têm até
o dia 5 de abril para apreciar
as obras de artistas reno-
mados como benedito Fer-
reira, Camila soato, daniela
seixas, e outros. O evento,
que oferece entrada gratui-
ta, está aberto das 9h às
18h, sendo uma oportuni-
dade para explorar a diver-
sidade artística regional e
nacional. Quando: Quinta-
Feira (4). Onde: av. univer-
sitária, n° 1533, setor Leste
universitário - Goiânia. ho-
rário: 9h. entrada gratuita.

Presente em mais de 20 cidades, a Brasil Restaurant Week é um
dos maiores e mais esperados festivais gastronômicos do mundo
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Virgínia e Zé felipe es-
treiam nova mansão de
R$ 27 milhões

Para comemorar o aniver-
sário de 25 anos de virginia
Fonseca, ela, o marido, Zé Fe-
lipe, e as filhas do casal, viaja-
ram para a nova mansão da
família, localizada em manga-
ratiba, no litoral do rio de Ja-
neiro. a influenciadora, que
completa nova idade no pró-
ximo dia 6 deste mês, está
pela primeira vez no novo imó-
vel, adquirido por cerca de r$
27 milhões. entretanto, ela e
Zé Felipe já haviam alugado
uma casa em mangaratiba,
anteriormente. Contudo, na
ocasião, eles imediatamente
se interessaram pelo local. an-
tes, entretanto, a mansão per-
tencia a emerson sheik, ex-
jogador do Corinthians e Fla-
mengo. digna das construções
luxuosas dos emirados Árabes,
por exemplo, a casa – no pa-
raíso de águas cristalinas da
Costa verde do rio de Janeiro
– tem 18 mil metros quadra-
dos, mais de dez ambientes,
heliponto, um píer particular
e dois espaços de festas, sen-
do um aberto. além disso, o
novo refúgio de virgínia e Zé
Felipe conta ainda com campo
de futebol, uma quadra de
futevôlei, uma quadra de tênis
e uma luxuosa piscina, cujo
acesso é feito por uma ponte
sobre um lago natural. (OFu-

xico, Flavia Cirino)

Kéfera reforça bissexua-
lidade e critica homens:
“Moles e fracos!”

embora não tenha sido
vista com nenhuma namora-
da, Kéfera já assumiu a bis-
sexualidade faz tempo. Con-
tudo, ao abrir a caixinha de
perguntas na última terça-fei-
ra (2), a artista se viu diante
de um novo questionamento
sobre o assunto. “tu é bi, Ké-

fera? se bem que gostosas
de academia são bastante hé-
teros, né?”, indagou um in-
ternauta. diante da consta-
tação deque muitas pessoas
não sabem que ela é bisse-
xual, a atriz afirmou que “seria
muito triste” se fosse hétero.
“eu sou, graças a deus! a vida
da mulher hétero está cada
vez mais sofrida, gente. esses
homens estão muito mole,
muito moleque, muito fraco,
sem talento. tá entendendo?

então graças a deus existe
mulher e graças a deus eu
gosto de mulher também”,
disse ela. (OFuxico, Flavia Ci-
rino)

Cantor mexicano sur-
preende anitta em palco
de festival com bolo, ma-
riachis e beijo

no fim de semana anitta
se apresentou para mais de
80 mil pessoas no festival de
música tecate Pal’norte 2024,
no méxico, e foi surpreendida
no palco pelo cantor mexicano
Peso Pluma, 24, com quem
gravou o tema “bellakeo” no
ano passado. Pluma, cujo
nome verdadeiro é hassan
emilio Kabande Laije, subiu
ao palco levando um bolo em
formato de bumbum, para
comemorar o aniversário da
cantora. ele chegou encapu-
zado, carregando o cake, e
logo retirou a máscara para
revelar sua identidade à ar-
tista. Os dois deram a famosa
‘mordida’ no doce, e em se-
guida entraram os mariachis
para cantar ‘las mañanitas’ [o
‘parabéns’ mexicano] para
anitta. a cantora parecia muito
emocionada com todo o cari-
nho que recebeu. O público
pediu que os dois se beijas-
sem. mesmo meio sem graça
com o pedido da plateia, anit-
ta e o Peso Pluma deram um
selinho. (OFuxico, rita García)

CELEBRIDADES

Com quase 50 quilos
a menos, desde que pas-
sou por uma cirurgia ba-
riátrica, Maiara sur-
preendeu ao comparti-
lhar, nesta quarta-feira
(3), os ingredientes da
sua primeira refeição do
dia. A irmã gêmea de
Maraisa revelou que dia-
riamente se alimenta de
jiló, palmito e ovo no
café da manhã: “O de
sempre, ninguém enten-
de. Ovo, jiló e palmito. E
um café, né?”, detalhou
a sertaneja. Logo depois
de se alimentar, Maiara
seguiu para academia.
(OFuxico, Flavia Cirino)

Maiara revela detalhes da alimentação
e especialistas apontam riscos

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

Faça uma faxina nas suas re-
lações sociais e nas amizades,
pois algumas pessoas e projetos
devem ser cortados. essas rela-
ções interferem nas suas finanças,
por isso fique atento com impre-
vistos ou assuntos burocráticos. 

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

Para obter progresso em sua
vida profissional, renove suas
ideias. um mergulho profundo
em suas questões emocionais fará
você enxergar a melhor forma
de conduzir um projeto ou estru-
turar sua participação junto a um
grupo. 

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

você está num processo de
profundas transformações emo-
cionais e psicológicas, velhas cren-
ças e preconceitos estão dando
lugar a uma mente mais livre e
igualitária. uma conversa com os
amigos traz luz às novas ideias e
perspectivas.

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

a sua equipe de trabalho ou
um grupo do qual você participa
está em crise, pois há tensões e
desrespeito às diferentes formas
de pensar e conduzir um trabalho
ou investimento.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

há um certo embate nas suas
parcerias, casamento ou socieda-
des. essas relações precisam de
renovação, pois velhos padrões
de autoritarismo e poder podem
estar sufocando a liberdade dos
envolvidos.

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

Fica claro que um tema buro-
crático deve ser alinhado junto a
um grupo de pessoas ou uma
equipe de trabalho. Pode se tratar
de contratos, documentações ou
regras que afetam sua rotina e a
convivência com colegas e pres-
tadores de serviço.

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

O fim de um projeto mexe
com sua autoestima. É importante
que você perceba os desgastes e
tensões que o excesso de trabalho
gerava, assim compreenderá os
benefícios dessa mudança.

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

se você quer uma vida fami-
liar mais livre, pautada na ami-
zade e no respeito à individuali-
dade, precisa quebrar padrões
de apego e dependência material
e afetiva em relação ao outro.
você já está pronto para uma
mudança de mentalidade.

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

Pense fora da caixa e mude
sua mentalidade se quiser criar
oportunidades de trabalho e di-
ferentes formas de gerar renda.
desconstrua sua rotina, reinvente
uma metodologia ou explore me-
lhor as ferramentas que possui.

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

alguns capricornianos preci-
sam rever a dinâmica com os fi-
lhos, isso envolve excessos ou
negligências com os cuidados e
o sustento material e afetivo.
Para outros, trata-se de reconhe-
cer seus talentos e transformar
isso em renda.

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

você está pressionado e an-
sioso com questões familiares
ou ligadas a um imóvel. O alívio
virá se você estiver aberto para
compartilhar ideias através do
diálogo ou negociação.

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

as relações com irmãos, pa-
rentes ou pessoas próximas estão
gerando tensões emocionais. você
se sente preso a uma situação ou
pessoa que se mostra dependente
de você. a decisão e iniciativa de
romper estes padrões é sua.

Iniciativa visa promover diálogo cultural 
e acesso à diversidade cinematográfica 

Pontos de encontro
cinematográfico pelo Brasil
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Luana Avelar

No início deste ano, o pro-
jeto ‘Diaspóricas’ deu início à
sua segunda temporada, uma
série musical que desde 2022
tem como objetivo destacar o
talento de artistas e musicistas
negras goianas, ou que residem
no estado. 

A diretora da série, Ana Cla-
ra, explicou como surgiu a ideia
por trás do projeto: “O projeto
veio como extensão da minha
pesquisa de doutorado, em que
eu realizei uma tese sobre a
forma com que mulheres ne-
gras empenham ações de cui-
dado, avaliações cotidianas
para superar ou para sobrevi-
ver ao racismo e ao sexismo”.
Ela destacou que a série busca
mostrar as estratégias de vida
dessas mulheres, especialmente
através da música preta brasi-
leira, como uma forma de
transgressão e resistência.

O objetivo principal da série
vai além de proporcionar vi-
sibilidade às mulheres negras
nas artes. Segundo Ana Clara,
é também mostrar o trabalho
de excelência dessas artistas e
desafiar as narrativas midiá-
ticas que as relegam a papéis
subalternizados. Ela enfatiza
a importância de romper com

os estereótipos impostos pela
mídia e destacar a diversidade
de trajetórias e realizações das
pessoas negras.

“A série busca ouvir mu-
lheres que trabalham em di-
versas áreas da música, não
só as mulheres que cantam,
são as mulheres que fazem
música, que estão na acade-
mia, que vivem disso, porque
elas subvertem todo um sis-
tema que mostra para elas
que elas não têm que estar
ali, elas são mulheres que ocu-
pam lugares de destaque por
sua excelência, e a gente busca
ouvir essas histórias, não dar
voz, porque voz ela já tem”,
compartilha a diretora de fo-
tografia Mayara Varalho.

Ao abordar como a série
se insere no contexto cultural

e artístico de Goiás, Mayara
destaca que a série está em
um momento de crescente pro-
dução audiovisual do Centro-
Oeste, e que eles estão em um
momento de explorar a lin-
guagem e de se inserir no mer-
cado enquanto uma série do-
cumental e também enquanto
um longa-metragem.

Quanto à abordagem das
questões de racismo e sexismo
na sociedade brasileira, Maya-
ra explica: “A série aborda es-
sas questões de uma forma
tranquila, assim, faz com que
as personagens abram suas vi-
das, porque todas elas são mu-
lheres negras e também mu-

lheres LGBTQIAPN+. Então,
nas entrevistas, a Ana, de uma
forma muito sensível, consegue
fazer com que elas falem sobre
esses temas”.

Sobre os planos futuros da
série, Mayara revela: “Planos
para o futuro é fazer terceira,
quarta, quinta, se Deus quiser,
décima temporada, fazendo
com que mais histórias sejam
registradas e ouvidas”.

Ao final, ela destaca o papel
educativo do audiovisual:
“Acho que assim a série con-
segue fazer um papel para
além de memorial, que é de
contar essas histórias através
do documentário, é um papel
de educação antirracista mes-
mo, sabe? Através do audiovi-
sual, porque o audiovisual é
uma ferramenta de educação”. 

Com uma abordagem pro-
fundamente enraizada na pes-
quisa acadêmica e no ativismo
cultural, o projeto continua a
ser uma plataforma para am-
plificar as vozes e os talentos
das mulheres negras no Brasil,
desafiando normas e cons-
truindo narrativas de empo-
deramento e resiliência.

Os episódios da segunda
temporada já estão disponíveis
no canal do YouTube Diaspó-
ricas, cada um com aproxima-
damente 15 minutos de dura-
ção. A série apresenta cinco
semanas de episódios inéditos,
culminando em um episódio
final que reúne as quatro pro-
tagonistas. Além disso, Ana
Clara revelou que o projeto
também será veiculado em TVs
locais e nacionais. (Especial
para O Hoje)

Série ‘Diaspóricas’
destaca o talento
de artistas e
musicistas 
negras do Estado

Amplificando as vozes e talentos
das mulheres negras em Goiás

esTReias

Godzilla e Kong - O Novo Im-
pério (Godzilla x Kong: the new
empire, 2024, eua) duração:
1h55min. direção: direção:
adam Wingard. elenco: rebecca
hall, brian tyree henry, dan ste-
vens. Gênero: ação, Fantasia,
Ficção Científica. mergulhando
profundamente nos mistérios
da ilha da Caveira e nas origens
da terra Oca, o filme irá explorar
a antiga batalha de titãs que
ajudou a forjar esses seres ex-
traordinários e os ligou à hu-
manidade para sempre. Cine-
mark Flamboyant: 14h20, 15h,
17h, 18h20, 20h, 22h, 21h10.
Cinemark Passeio das Águas:
14h, 15h20, 16h35, 18h10,
19h15, 20h50, 19h15. Kinoplex
Goiânia: 13h, 15h30, 18h, 20h30.
Cineflix aparecida: 14h, 15h20,
16h40, 18h, 19h20, 20h40, 22h.
moviecom buriti: 14h, 14h40,
16h20, 17h, 19h20, 21h, 21h40. 

Dois é Demais em Orlando
(2024, brasil). duração:
1h30min. direção: rodrigo van
der Put. elenco: eduardo ster-
blitch, Pedro burgarelli, Luana
martau. Gênero: Comédia, Fa-
mília. João é apaixonado por
quadrinhos e super-heróis.
agora adulto, ele conseguirá
realizar seu desejo de infância:
ir para um dos parques temá-
ticas mais legais do mundo,
universal, em Orlando. Contu-
do, para fazer um favor a sua
chefe, ele levará o filho dela
de dez anos junto no voo para
entregá-lo ao pai que está nos
eua. Cinemark Passeio das
Águas: 13h40, 16h, 18h45. Ci-
neflix aparecida: 14h15, 16h40,
19h05. moviecom buriti: 14h30,
16h40, 18h45, 21h50.

Instinto Materno (mothers'
instinct, 2024, eua). duração:

1h34min. direção: benoît de-
lhomme. elenco: anne hatha-
way, Jessica Chastain, Caroline
Lagerfelt. Gênero: drama, sus-
pense. baseado no romance
de barbara abel, o filme ins-
tinto materno é situado no iní-
cio dos anos 1960, seguindo

a história das melhores amigas
e vizinhas alice (Jessica Chas-
tain) e Celine (anne hathaway).
elas vivem um estilo de vida
tradicional, sendo típicas donas
de casa com a vida perfeita:
uma casa com gramados bem
cuidados, maridos bem-suce-
didos e filhos da mesma idade.
Kinoplex Goiânia: 14h20,
16h20, 21h20.

Dona Lurdes - O Filme (2024,
brasil). duração: 1h30min. dire-
ção: Cristiano marques, José Luiz
villamarim. elenco: regina Casé,
evandro mesquita, arlete salles.
Gênero: Comédia. dona Lurdes
(regina Casé), é uma mãe e
dona de casa que está sofrendo
com a síndrome do ninho vazio
quando o seu último filho sai
de casa. Para escapar da solidão,
ela sai em busca de novas ma-
neiras de preencher seus dias e
sua vida. Cinemark Flamboyant:
14h, 16h20, 18h30, 20h40. Ci-
nemark Passeio das Águas:  14h,
16h20, 18h10, 20h50. 

eM CaRTaZ

The Chosen - Os Escolhidos
(the Chosen, 2024, eua) dura-
ção: 2h 21min. direção: dallas
Jenkins. elenco: Jonathan rou-
mie, shahar isaac, elizabeth ta-
bish. Gênero: drama, histórico.
acompanham-se os principais
momentos de uma grande nar-
rativa religiosa. em uma nova
adaptação dos acontecimentos
da bíblia, na Galileia do século
i, Jesus de nazaré (Jonathan
roumie), um homem simples e
de uma família humilde de car-
pinteiros, auxilia as pessoas à
sua volta, independente de suas
crenças, origens e aparência.
na companhia de 12 homens,
escolhidos para serem seus dis-
cípulos, ele ampara os necessi-
tados compartilhando palavras
e ações de bondade por onde
passa. Cinemark Flamboyant:
12h50, 14h, 15h50, 16h, 17h30,
19h, 20h, 20h45. Cinemark Pas-
seio das Águas: 14h30, 17h30,
20h30. Kinoplex Goiânia: 14h20,

17h15, 20h10, 20h40. Cineflix
aparecida: 17h, 20h. moviecom
buriti: 16h, 18h50, 21h. Cinex
Oscar niemeyer: 18h30, 21h15.

Kung Fu Panda 4 (Kung Fu Pan-
da 4, 2024, eua) duração: 1h
34min. direção: mike mitchell
(v). elenco: Lúcio mauro Filho,
Jack black, danni suzuki. Gênero:
aventura, animação, Comédia,
Família, artes marciais. depois
de três aventuras arriscando sua
própria vida para derrotar os
mais poderosos vilões, Po, o
Grande dragão Guerreiro( Jack
black) é escolhido para se tornar
o Líder espiritual do vale da Paz.
Cinemark Flamboyant: 13h,
15h10, 17h20, 18h10, 18h50,
19h30, 20h20, 21h. Cinemark
Passeio das Águas: 11h50, 12h30,
13h20, 14h, 14h40, 15h30, 16h10,
16h50, 17h40, 18h20, 19h15. Ki-
noplex Goiânia: 14h10, 15h20,
16h20, 17h30, 18h30, 19h40. Ci-
neflix aparecida: 14h40, 15h,
16h50, 17h10, 19h, 19h20, 21h10.
moviecom buriti: 14h50, 15h50,
16h50, 17h50, 19h, 19h30, 19h50,
21h20. Cinex Oscar niemeyer:
13h, 14h50, 16h40.

Alice no País das Trevas (alice
in terrorland, 2024, reino uni-
do) duração: 1h 17min. direção:
richard John taylor. elenco: Liz-
zy Willis, rula Lenska, Jon-Paul
Gates. uma jovem garota que
acabou de perder os pais e é
obrigada a morar com a sua
tia idosa, beth (rula Lenska),
em um palacete da sua família,
chamado Wonderland. Porém,
desde que alice se mudou para
lá, eventos cada vez mais es-
tranhos e misteriosos aconte-
cem ao seu redor, enquanto a
garota vai descobrindo que ela
e sua tia não são as únicas que
vivem por ali e o seu terror
está apenas começando. mo-
viecom buriti: 15h40, 21h50.

tCINEMA

Mayara Varalho,

diretora de

fotografia, destaca 

a importância de

desafiar estereótipos

e dar visibilidade 

às mulheres negras

na música
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Godzilla e o todo-

poderoso Kong

enfrentam uma

ameaça colossal

escondida nas

profundezas do

planeta, desafiando

a sua própria

existência e a

sobrevivência da

raça humana



Rauena Zerra 

O Congresso Nacional co-
meça a analisar a Medida Pro-
visória (MP) 1.211/2024, que
prorroga até 20 de maio o pro-
grama Desenrola Brasil. Criado
pela Lei 14.690, de 2023, o me-
canismo facilita a renegociação
de dívidas para pessoas físicas
inadimplentes e tinha encer-
ramento previsto para 31 de
março. Editada pelo Poder Exe-
cutivo, a MP foi publicada na
edição do Diário Oficial da
União (DOU) do último dia 28. 

A prorrogação vale apenas
para a Faixa 1 do Desenrola,
destinada a pessoas com renda
de até dois salários mínimos
ou inscritas no Cadastro Único
para Programa Sociais (CadÚ-
nico) do Governo Federal e
com dívidas de até R$ 20 mil.
As renegociações para essa ca-
tegoria começaram em outu-
bro do ano passado. Segundo
o governo, o aumento da pro-
cura ocorreu após a unificação
do Desenrola Brasil com apli-
cativos de bancos.

Desde o início do mês, os
débitos também podem ser re-
negociados nas agências dos
Correios. “A Faixa 1 do Pro-
grama Desenrola possibilita a

renegociação de dívidas a pes-
soas físicas num formato ino-
vador, que demandou diversos
aperfeiçoamentos normativos. 

O número de acordos cele-
brados aumentou significati-
vamente nos últimos meses,
indicando que as melhorias
podem alcançar um número

maior de pessoas que ainda
podem se beneficiar do pro-
grama”, aponta o governo na
mensagem encaminhada ao
Congresso. Esta é a segunda
vez que o programa é prorro-
gado. Inicialmente, as renego-
ciações seriam encerradas em
dezembro, mas foram esten-

didas até 31 de março pela MP
1.199/2023. 

Conforme informações
Agência Senado, a medida
provisória será analisada ini-
cialmente em comissão mista,
formada por senadores e de-
putados. Depois, será subme-
tida a votação nos plenários
da Câmara dos Deputados e
do Senado.

Conforme o governo, os des-
contos médios na plataforma
do Desenrola têm ficado entre
83% e 90%, sendo que em al-
guns casos podem chegar a
96%. O pagamento pode ser
feito à vista ou parcelado, em
até 60 meses. O programa per-
mite a renegociação sem en-
trada imediata e possibilidade
de começar a pagar os débitos
após dois meses.

Entenda a nova etapa 
do Desenrola Brasil

Nesta nova etapa do pro-
grama, é possível negociar tam-
bém pelo site ou aplicativo do
Serasa Limpa Nome e dos ban-
cos que optaram por conec-
tar-se à plataforma oficial de
negociação do Desenrola (Itaú
Unibanco, Santander e Caixa
Econômica Federal). Nesse
caso, o redirecionamento para

a Plataforma do Desenrola é
feito automaticamente, sem a
necessidade de fazer outro lo-
gin para consultar as dívidas
e efetuar os pagamentos. Além
disso, os débitos do Desenrola
podem ser negociados também
nas agências dos Correios.

O que é a Faixa 1
A Faixa 1 do Desenrola é

destinada a quem recebe até
dois salários mínimos ou está
inscrito no CadÚnico. Estão
enquadradas nessa faixa dí-
vidas bancárias ou não ban-
cárias (conta de água e luz,
por exemplo) de até R$ 20
mil que tenham sido negati-
vadas entre janeiro de 2019
e dezembro de 2022. O paga-
mento pode ser parcelado
em até 60 meses, com juros
de 1,99% ao mês.

O que foi a Faixa 2
As negociações da Faixa 2

tiveram como foco a renego-
ciação de dívidas com bancos
e financeiras de pessoas com
renda de dois salários mínimos
a R$ 20 mil não incluídas no
Cadastro Único (CadÚnico) do
Governo Federal. Elas foram
encerradas em 31 de dezem-
bro. (Especial para O Hoje) 
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Negócios

Faixa 1 pode che-
gar a até 96% de
desconto

Congresso avalia prorrogação
do programa Desenrola Brasil

A prorrogação
vale apenas para
a Faixa 1 do
Desenrola 
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O Hospital Estadual de
Doenças Tropicais Dr. Anuar
Auad (HDT), unidade de saú-
de do Governo de Goiás ge-
rida pelo Instituto Sócrates
Guanaes (ISG) em Goiânia,
abre seu terceiro processo
seletivo de 2024. A seleção
é destinada à formação de
cadastro reserva para can-
didatos em ampla concor-
rência e para pessoas com
deficiência (PCD), distribuí-
dos entre 38 cargos. Os sa-
lários variam de R$ 1.450 a
R$ 11.738,86.

Os interessados devem
se inscrever presencialmen-
te, de 9 a 11 de abril, das 8
às 14 horas, na sede da uni-

dade de saúde, localizada
na Alameda do Contorno,
nº 3556, Jardim Bela Vista,
Goiânia.

Para se inscrever, é preciso
apresentar ficha de inscrição
preenchida, bem como todos
os documentos exigidos como

pré-requisitos para cada car-
go (originais e cópias). Todas
estas informações e o deta-
lhamento do processo podem

ser conferidos através do site
www.isgsaude.org.br na aba
“Trabalhe conosco”. (Especial
para O Hoje)

Interessados 
devem se inscre-
ver presencial-
mente, de 9 a 11
de abril, das 8 às
14 horas, na sede
da unidade de
saúde, em Goiânia 

HDT abre processo 
seletivo para 38 cargos

A seleção é destinada à formação de
cadastro reserva para candidatos em
ampla concorrência e para pessoas
com deficiência (PCD)

Veja quais são os caRgos disponíVeis
analista da Qualidade

analista de análises clínicas
analista de gestão de pessoas 

em desenvolvimento
analista de suporte

analista Financeiro/custos
auxiliar administrativo

auxiliar de Farmácia
Bibliotecário

condutor de paciente – Maqueiro

enfermeiro cMe/cc
enfermeiro de educação continuada

enfermeiro do núcleo hospitalar de vigilância
epidemiológica (nhve)
enfermeiro do trabalho

enfermeiro gestor de leitos
enfermeiro scih

engenheiro clínico
engenheiro do trabalho

Farmacêutico

Faturista
Fisioterapeuta
Fonoaudiólogo

Médico do trabalho
Monitor de Brinquedoteca

Motorista
nutricionista

psicólogo hospitalar
técnico de enfermagem cMe/cc

técnico de laboratório

técnico de nutrição
técnico de ti

técnico em eletrônica
técnico em segurança do trabalho

técnico transfusionista
telefonista

terapeuta ocupacional
tutor de Fisioterapia

tutor de nutrição
tutor de psicologia

Divulgação/ISG

Marco Monteiro

Divulgação/ISG


